

FRANCISCANISMO

Con el nombre de «Franciscanismo» se conoce en el mundo religioso el espíritu que San Francisco de Asís comunicó a su obra, y que, inculcado en la sociedad seglar, permite distinguir con líneas inconfundibles la privilegiada porción que se enorgullece con el frágil manto de franciscana.

Puede decirse que el franciscanismo tiene la especialidad o característica de haber generalizado un grado superior de perfección cristiana en la vida social, no sabiendo si afirmar que por el espíritu de San Francisco el instituto religioso se ha socializado o la sociedad se ha constituido en instituto religioso y observante.

Porque la obra insigne del Pobreto de Asís no es su penitente y seráfica Orden de Menores, ni su segunda Orden de Claustrales, fundamentadas ambas en tan estrecha austeridad y atadas con tan heroicos votos de pobreza, castidad y obediencia, que, supuesta la edad en que fueron instituidas, la acreditan de obra eminentemente santa, hasta merecer el asombro de la Santa Sede. Su obra magnífica es la Venerable Orden Tercera de Penitencia, Orden seglar, que hace posible la vida perfecta en la sociedad, y la sociedad en la vida perfecta, sin que ésta ni aquella padezcan mengua ni quebranto.

Si nos fuese dado en este día de la fiesta del Santo el don de estar a un mismo tiempo en todo el mundo franciscano, aun los más devotos quedarían asombrados ante la porción incontable y pasmosa difusión de Terceras Ordenes diseminadas por todos los lugares de la tierra, y al menos devoto le bastaría penetrar desapasionadamente, y no muy hondo, en la psicología de esas masas, que suman millones, para notar en ellas un sello sobrenatural que las marca con carácter peculiarísimo; un espíritu fraternal fundamentado en el único fundamento estable de la sociedad humana: la caridad de Cristo que hizo de Francisco su imagen viva y prolongada.

El franciscanismo es eminentemente democrático en la pura acepción de la palabra; es popularísimo, es la «religión» de las masas, la «religión» del campo, de la aldea, de la familia, entrañablemente amada por las clases humildes, y es de un efecto conmovedor la familiaridad naturalísima y francamente cristiana que se observa entre «hermanos» de posición social distante, que en otros aspectos de la vida no se confunden, y aquí se estrechan y se abrazan como Cristo y Francisco se abrazaron.

Ni la miseria ni la ostentación caben en el franciscanismo; la primera se disuelve en la caridad, convirtiéndose en la santa pobreza, que es la posición social de Cristo; y la segunda tropieza con la humildad y la modestia, que es el lujo de los santos.

La Tercera Orden Franciscana viene a ser en el mundo como un oasis o región dichosa, donde, a manera de laboratorio, se practica la paz social, base y fundamento de todo progreso noble y fecundo. No es una congregación religiosa con carácter determinado, de las que nacen por la fuerza lógica de los tiempos para luchar en un sector cualquiera, y de las que forman legión los Tercerarios; es la sociedad en pleno ejercicio, donde la caridad suplente con el sacrificio y el esfuerzo de los de arriba las necesidades y flaquezas de los de abajo, y donde el amor acorta las distancias y funde las castas para formar la sociedad cristiana.

Por eso ha fracasado y fracasará siempre toda tentativa de organización social determinada, por noble que sea, en la Venerable Orden Tercera Franciscana, no por ser contrario, sino por ser distinto su espíritu seráfico, Penitencia, amor, caridad, pobreza... he ahí su ideal.

El que quiera amar con transportes de santos delirios; el que ambicione los exquisitos y regalados dejes de la santa pobreza, muy superiores en su placer actual, aun prescindiendo de sus cau-

sas y sus efectos, a los placeres que ofrece lo que ha dado en llamarse el gran mundo; el que sueñe con saborear las delicias de la fraternidad humana en el seno de la paternidad divina; el que aspire a conseguir el secreto de la perfección individual y de la paz de la familia, que le sirva de salvoconducto para atravesar todas las capas sociales, y una flexibilidad que le permita acomodarse a todas las circunstancias de la vida sin menoscabo de su dignidad de cristiano, que ciña a su cintura y cuelgue de su cuello el cordón y el lescapulario franciscano, que imprimen carácter, después de haber sujetado a su memoria, con el imperdible de la fe, las ordenanzas del opulento Pobreto de Asís, contenidas en su «regla» sencilla y practicable.

Francisco Martínez Morales,
Tercerario Franciscano

La revista de la Coronación

«Mater Desertorum»

Publicado nuestro suelto de ayer, sabemos que ha sido favorablemente acogida en Valencia la idea de dar publicidad a una revista quincenal para que, con toda profusión de detalles, llegue al público cuanto de grande y hermoso hay en los preparativos de las fiestas de la Coronación pontificia de nuestra excelsa Madre y Patrona la Virgen de los Desamparados.

Gran número de entusiastas se han acercado a las oficinas de la administración de «Mater Desertorum» (plaza Moncada, 3), impacientes por conocer datos con que servirse para propagar activamente la revista de la *Mare de Deu*, como hay ya quien en nuestra castiza habla valenciana la ha denominado. De veras, la Junta de la Coronación comprende de sobra justificadas tantas impaciencias y ofrecimientos, y no sólo los recoge, sino que los agradece y aplaude para que sirvan de estímulo a los trabajadores y de ejemplo a los rezagados.

Se pregunta con insistencia por el precio de suscripción para ir facilitando nombres, y por el de venta, para aconsejar a amigos y conocidos la compra del mayor número de ejemplares apenas aparezca «Mater Desertorum». Y es que en ello van intereses carísimos de amores y afectos ternísimos hacia la celestial Señora, Madre de los Desamparados.

Con el fin de que sirva de pauta al gran número de valencianos que, como hijos predilectos de la Virgen, se aprestan a ser incansables paladines de «Mater Desertorum», adelantamos unas ideas para ser aprovechadas indudablemente: No debe haber establecimiento de comercio ni empresa industrial en donde se respiren sanas ideas católicas, que, con el anuncio, no ayuden a procurar mayores facilidades económicas a la revista en proyecto, con el fin de que «Mater Desertorum» se presente al público, brillante, fastuosa, como ha de ser la coronación de la cual es el heraldo. Ni debe existir tampoco un valenciano, y decir valenciano es decir hijo de la Virgen de los Desamparados, que no esté suscriptor o compre la revista «Mater Desertorum» y la haga leer a los que de fuera nos admiran.

Son dos ideas que bien pudieran ser consejos; practicadas, harían de la revista de la coronación de la Virgen de los Desamparados una obra maravillosa y el más hermoso recuerdo que, como lección de amor y de piedad, podríamos legar con orgullo a las generaciones futuras.

Como ayer, decimos hoy: seguiremos dando más noticias de la revista «Mater Desertorum» a medida que se nos vayan comunicando.

Acaba de publicarse

«Las orientaciones modernas del Derecho penal»

Por ENRIQUE DE BENITO
Catedrático de la Universidad de Valencia
LIBRERÍA MARAGUAT

Desde Inglaterra Preparación de la próxima campaña naranjera

Previsiones que hay que tener en cuenta.—La producción y el consumo.—Elementos integrantes del comercio

En la temporada pasada, el Gobierno español requirió a sus consules con jurisdicción en los países consumidores de nuestra fruta, para que hicieran una información y emitieran dictamen sobre los diferentes mercados que se abastecían de naranja española. El resultado de la misma lo coleccionó en un folleto publicado por el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado, y su contenido, salvando algunos errores hijos del poco conocimiento práctico, no deja de tener un gran interés. Las conclusiones principales que pudimos sacar se refieren a la organización de nuestro comercio, punto complejo que nosotros, mirando a la realidad, estudiaremos en sus diversas fases: producción, confección, acarreos, fletes y comisiones de venta.

Producción.—La cosecha de naranja es resultado de un sinnúmero de esfuerzos que el agricultor emplea para el laboreo de sus tierras. Este exige jornales de hombres experimentados, riegos, abonos, sulfataciones y fumigaciones, elementos todos cuyo valor debe medirse para estimar el costo del cultivo, y sumándolo al precio de la tierra y amortización de arbolado, llegaremos a un tipo mínimo remunerador para el cosechero. Influye, además, y no poco, la mayor o menor abundancia de fruta pendiente de los árboles a la cosecha, determinándose así un coeficiente que diremos punto de partida del comercio.

Si el cosechero empieza por exigir altos precios por la naranja (de 25 a 30 pesetas hasta 80 pesetas nallar que se pagó en estos últimos años), el comerciante tendrá por completo cerrado el camino de todo negocio, pues sobre el alto tipo de compra habrá que añadir todos los gastos de confección, acarreos, fletes y comisión de venta, dándole por resultado un tipo mínimo de venta con provecho que nunca alcanzará en los mercados en la tesitura en que hoy se encuentran. Precisa, por consiguiente, que el cosechero, después de hacer números, lance a la venta su fruto a un tipo reducido que, reduciendo sus esfuerzos, permita al comerciante emprender su negocio y arriesgarse (comercialmente se entiende la natural perspectiva de un modesto lucro). Eso se consigue con la reducción de todos los gastos de cultivo, desde los jornales hasta las otras operaciones de laboreo, al término mínimo posible.

Confección.—El comerciante, tan pronto realiza la compra del fruto, le lleva al tinglado o almacén, donde la confección. La selección, embalaje y acarreos necesitan la colaboración de un buen número de miles de brazos, hombres, mujeres y muchachos de ambos sexos. Sindicados o no, todos los obreros empleados ganan hoy un jornal remunerador muchísimo más elevado que el de hace unos años, y que, unido al costo de los materiales, pueden cifrar en siete a nueve pesetas el gasto de una caja tipo corriente.

Acarreos.—Es un sector de suma importancia en el ciclo del comercio, y que, de ser fácil a ser complicado, representa un margen que puede oscilar hasta dos pesetas por caja. Así, de confeccionarse en la Plana cerca de los puertos de embarque—Castellón, Burriana, Sagunto—o en la Ribera, en la zona de Gandía, y darle salida por esos puertos, a mandar esas cajas al puerto de Valencia, que exige transporte de tren hasta el Grao, transbordo al carro, descarga en el tinglado, comisión de caballete y gastos de gabaraje, hay una diferencia alrededor de 1,50 por caja, tipo formado en sus cuatro quintos por los gastos que ocasiona la tupida y complicada red de los intereses creados, carretería, caballetes, obreros de puerto, etc.

Fletes.—En la actualidad, debido a la crisis por que atraviesa la navegación, la competencia es grande,

y caminamos hacia una reducción; pero debemos huir de los trusts o monopolios y avivar la emulación de los navieros. El tipo corriente de la temporada pasada, de 1/6 y 1/9 por caja es todavía elevado, teniendo en cuenta la depreciación de la moneda, que equivale a pesetas 2'30 o 2'60, cifra que naturalmente hay que agregar al costo de la caja para presentarla en el mercado.

Comisionistas de venta.—Este es uno de los puntos más difíciles de resolver, a menos que constituyéramos una gran Federación verdad de todos los exportadores españoles y ejerciéramos presión sobre las Asociaciones de corredores ingleses. La Fruit Brokers Association, de la Gran Bretaña, tiene en su seno reunidos a casi todos los corredores de frutas del mercado inglés. Es un intermediario del que casi es imposible escapar, pues el corredor se encarga de la recepción de la mercancía, su almacenaje, exposición de muestras, catálogos y subasta, remitiendo el importe de las ventas. Quienes han recomendado la venta directa, o son víctimas de la buena fe o no conocen la realidad del negocio, pues además de ser imposible que el embarcador de 50 o 100 cajas venga a dirigir la venta, caso de que se arriesgara, carecería de ángulos o salas de venta, por el boicot que le harían.

Yo soy partidario de utilizar sus servicios; pero con la condición de reducir a un 3 por 100 el tipo de comisión de venta, y que en el mismo estuvieran comprendidos todos los gastos menudos. En la actualidad cobran el 3 por 100 sobre el producto bruto, y además, los gastos diversos que comprenden: derechos de dique y ciudad, seguros de incendio y marítimo, desembarque, tonelería, catálogos, etc., representación, telegramas, acarreos, almacenaje, muelle, etc. De estos gastos, sólo el de dique, desembarque y acarreos son verdaderos, pues el seguro, tal como está en las cuentas de venta, no asegura nada—ni siquiera las cajas robadas y destruidas—; la representación va implícitamente contenida en la comisión y corretaje, y los telegramas son muy pocos los que envían, y sólo a las grandes casas de esa, siendo así que los cargan en todas las facturas.

Así sucede que lo que escasamente representa unos diez u once peniques por caja, se factura en las cuentas de venta a 1/8. Si a esto le agregamos la comisión del 1 por 100 del representante, los gastos se aumentan considerablemente. Tomemos como ejemplo un caso práctico de la temporada anterior. Se trata de una partida de 207 medias cajas vendidas en ésta a mediados de Mayo último, a un promedio de 13/, dando por resultado libras 136-9-3. Pues bien; de esta cantidad hay que deducir las siguientes partidas de gastos insertas en la cuenta de venta:

Flete, a 1/9, y timbre, 1/, libras 18-3-3; gastos diversos antes citados, 16-16-4; corretaje, comisión garantía, 5-9-2. Total, 40-8-9. Que deducidas de las libras 136-9-3, dan un producto líquido de libras 96-0-6, y al cambio medio de pesetas 28 por libra, equivalen a pesetas 2.688, cantidad a todas luces insuficiente para cubrir los gastos de compra de la fruta y los de confección y acarreos hasta el puerto de embarque.

Es, por consiguiente, este punto de las comisiones de venta el tema de más importancia a resolver. No cabe decir que con esos gastos se ha liquidado con beneficio en otras campañas anteriores, porque al más negado se le echa de ver que las cotizaciones de 1918-19 no volverán a alcanzarse, y con la del 1920 apenas resultaba beneficio evidente. A continuación exponemos una escala comparativa de tipos de precios alcanzados en la primera temporada, y cantidades importadas en Londres en ese período durante los años 1920 y 1921.

1920: 22 Octubre. Precios para cajas de 300: 21/ a 26/. Precios de 360: no hubo.
27 Octubre: 300, 20/ a 32/; 360, 18/6 a 23/.
1.º Noviembre: 300, 23/ a 30/; 360, 22/ a 27/.
5 Noviembre: 300, 32/ a 34/, y 360, 30/ a 32/.
10 Noviembre: 300, 24/ a 29/; 360, 20/ a 27/.
20 Noviembre: 300, 21/ a 28/; 360, 19/6 a 24/.
1.º Diciembre: 300, 20/ a 25/; 360, 20/ a 23/.
10 Diciembre: 300, 17/ a 23/; 360, 17/ a 20/.
20 Diciembre: 300, 16/ a 21/; 360, 16/ a 21/.

Cantidad total embarcada para Londres hasta el 20 de Diciembre de 1920, 498.494 cajas.

1921. 24 de Octubre: Sin demanda; la fruta, verde y malas condiciones.
31 Octubre: 300, de 13/ a 19/6.

2 Noviembre: 300, 16/ a 18/; 360, 11/6 a 20/.
15 Noviembre: 300, 11/ a 16/; 360, 8/ a 13/6.
18 Noviembre: 300, 9/6 a 16/; 360, 8/6 a 12/.
21 Noviembre: 300, 12/6 a 17/6; 360, 10/6 a 13/6.
5 Diciembre: 300, 12/6 a 18/6; 360, 11/ a 15/.

(Cantidad total embarcada para Londres hasta el 20 Diciembre de 1921, 503.784 cajas.)

Con lo anteriormente expuesto damos una idea de las dificultades por que atraviesa el comercio de frutas de nuestra región, en especial las naranjas, y como es imprescindible, si queremos salvar nuestra riqueza, organizarnos perfectamente hasta en el más insignificante detalle del negocio.

Silfeco.

Newcastle on Tync, 25 Septiembre 1922.

I a producción del suelo

Lo justo y lo legal en materia de precios de arrendamientos

Uno de los aspectos que más necesitan estudio y reforma, dentro del problema social agrario, es el de los arrendamientos de fincas rústicas, y dentro de éste, el punto concreto de la libertad de contratación, foco principal de toda clase de abusos.

La ley, en esto, como en muchas otras cosas, deja libertad a las partes para fijar los precios por que han de regirse las futuras relaciones.

Menos peligrosa esta libertad cuando en la sociedad influye la moral cristiana, se ha agravado en la época actual, ante el espíritu más inhumano que la domina.

Frecuentes son los ejemplos en que se convienen rentas más allá de la capacidad productiva de la tierra, sucediéndose al colono arruinado otros que suelen correr la misma suerte.

La ley lo autoriza, es cierto; pero la justicia legal no es siempre la justicia moral, y las relaciones humanas, para que haya paz en la sociedad, deben regirse por la justicia moral.

Pedir lo que no se puede pagar, aunque el error o la necesidad de momento hagan aceptarlo, será siempre una acción tan reprochable y punible como apoderarse de lo ajeno, aunque todas las leyes humanas lo autoricen.

El arrendador que dice: «Si en el nuevo contrato no me pagas tanto, hemos terminado», o «si no me das tanto, otros lo darán», saliéndose en ambos casos de las posibilidades naturales, se coloca en el mismo plano que el usurero que dice: «Yo no obligo al judío a tomar mi dinero al precio que lo doy», o al bandido que dice al caminante: «La bolsa o la vida».

—Pues si no es así, no me tiene cuenta—se replicará.

Suponiendo que las cuentas estén bien hechas y reducidas al interés más mínimo, es preferible enajenar la propiedad y buscar por otra parte el interés del capital, a hacerla frente de injusticia y de desgracia.

No vivimos solos en el mundo, vivimos en compañía de los demás hermanos, y en este concepto no debemos obrar con ellos de distinta manera que obramos con los hijos de nuestra propia madre.

Vivimos además sujetos a leyes superiores a las que rigen a cada país, que afectan a toda la humanidad, y sin las cuales ésta sería una inmensa manada de lobos, como lo es en los que se desprecian o quebrantan.

Y se desprecian y quebrantan estas leyes, cuando, apoyándose en la libertad legal, no se hace alto ante la restricción moral.

Por eso es preciso que las leyes se ajusten, no sólo a los principios del derecho, sino a principios superiores, con los cuales aquéllas y éstas deben de estar en relación de dependencia.

Ellos reconocen en este caso el derecho del terrateniente a obtener el máximo de interés de su capital, al que aplicó su inteligencia, su trabajo, para conservarlo y mejorarlo;

pero levanta una barrera ante el derecho de los demás seres humanos a disfrutar su parte de utilidad y bienestar, a que también les da derecho su inteligencia y su trabajo.

De ahí que, ante los crecientes abusos a que da lugar la libertad actual, se proponga que la fijación de la renta se encomiende a Juntas o Comités de hombres prudentes e integros que la fijan conforme a su natural capacidad de producción, compaginando todos los derechos en cada caso particular.

Cada finca tiene determinada capacidad de producción; ante ella, el propietario no tiene derecho a exigir rentas que no permitan a un colono laborioso una vida honesta y fructífera, con la posibilidad de un ahorro prudencial.

Tampoco el colono podrá esperar que, por querer tomar demasiada tierra, o no estar debidamente preparado intelectual y económicamente, se apoye su prosperidad en la falta de cálculo o en un mal cultivo.

Armonizar estos principios debe ser la misión que la ley confíe a las Juntas o Comités necesarios al efecto.

Con ello ganará mucho la paz social y se irá rápidamente al aumento de la producción del suelo.

Antonio Monedero.

Centre Catalá

Pone en conocimiento de los señores socios el fallecimiento del miembro de la Directiva del mismo, don Santiago Serra Arán, cuyo entierro se efectuará hoy miércoles, a las tres de la tarde. Suplica encarecidamente la asistencia.

Casa mortuoria: Calle Vercher, número 1.—La Junta.

Playa de la Malvarrosa
RESTAURANT
:: Termas Victoria ::

Un espacioso almacén propio para la confección de naranjas y frutos

SE ALQUILA

sito en Carcagente, calle Marquesa de Montortal, núm. 35. Razón: Aguas Vivas, número 4.

Dulce seco de calabazate y membrillo
2 pesetas kilo
LA CASA DEL AZUCAR
Abadía San Martín, 6

EL MEJOR ANTIPALUDICO

Arseno-Quina Japonés

Tratamiento completo para combatir toda clase de fiebres. Seguro en su empleo. Répida curación, evita la reproducción por atacar directamente al *Parasito* malarial, microgan sino causa de la enfermedad.
Fidase en farmacias y droguerías

PICAZON DE LA PIEL

y SARNA

Calma y cura, sin baños ni pomadas, usando SARNOL. No causa molestias, ni mal olor su uso. Tratamiento científico, rápido, limpio y sencillo.

De venta, en la FARMACIA de LA MORERA
Viuda de Loras, Valencia

Apertura de curso en la Universidad Pontificia

Bajo la presidencia del dignísimo señor Arzobispo de esta diócesis, doctor don Enrique Reig y Casanova, y con la asistencia del claustro en pleno de doctores de las Facultades de Filosofía, Teología y Derecho Canónico, se verificó en la Universidad Pontificia, se verificó anteaer, a las diez, la solemne apertura del presente curso académico.

Celebró la Misa del Espíritu Santo el ilustre Rector del Seminario, doctor don Nicolás David, y a continuación ocupó el púlpito el Canónigo de esta Metrópoli y catequista de Teología Pastoral y Ascética, muy ilustre señor doctor don Manuel Pérez Arnal, encargado del discurso reglamentario.

Fue éste un trabajo notabilísimo, escrito en lengua española, que mereció los aplausos de todos y tuvo, entre otras excelencias, la de la oportunidad, como la sola enunciación del asunto lo indica: «Necesidad de intensificar la integral formación del sacerdote en el Seminario y modalidades especiales con que debe ampliarse su educación moral y espiritual y su cultura pasioral y social para la mayor eficacia de su acción en nuestros días».

El discurso del señor Pérez Arnal abarca toda la educación del aspirante al sacerdocio, tanto la moral como la espiritual y científica, lo mismo la especulativa que la práctica, la pastoral que la social.

Y como el ilustre disertante dice al final de su bien meditado trabajo, con esa formación verdadera integral, el Clero «se desentenderá suficientemente para la indispensable labor de preparar el porvenir, reconquistando la gloria de ser nuevamente el alma de toda sana reconstrucción moral y material, como lo fué en el pasado».

Terminada la lectura del discurso, hicieron los señores catedráticos, en manos del reverendísimo Prelado, la profesión de fe general y la especial contra los errores del Modernismo.

A continuación, el señor Secretario publicó los nombres de los alumnos que obtuvieron premios en el próximo pasado curso, y últimamente el señor Arzobispo, Gran Canciller de la Universidad Pontificia, declaró abierto el curso de 1922 a 1923.

Además de los profesores y alumnos estuvieron presentes a tan solemne acto el señor Teniente Vicario castrense, en representación de la autoridad militar; el concejal señor Cardona, que ostentaba la del señor alcalde; el rector y catedráticos de la Universidad Literaria señores Pastor, Velasco y Cabrera; el delegado regio de Primera enseñanza, señor don Félix Blanch; comisiones de todas las Ordenes religiosas residentes en Valencia; de los Colegios de Santo Tomás, Corpus Christi y Vocaciones Eclesiásticas, y muchos señores Sacerdotes y seglares distinguidos.

Otro día publicaremos la relación de los alumnos premiados.

A los arroceros

En la sesión celebrada el día 27 del pasado mes de Septiembre por todos los presidentes de las Juntas locales de la Unión Agrícola Arroceros se acordó por unanimidad que el próximo jueves día 5 del corriente, en el rápido, salga para Madrid una comisión, al objeto de visitar a los excelentísimos señores ministros de Hacienda y de Fomento, presidente del Consejo de ministros, al Consejo Superior Ferrovionario y director general de la Compañía de vapores de la Trasatlántica, con el fin de conseguir las conclusiones acordadas en la asamblea magna que se celebró el 20 del pasado Agosto en el Fomento Industrial y Comercial, que son:

Primera. Equiparar las tarifas ferroviarias del arroz a las del trigo. Segunda. Prima de exportación de 5 pesetas por 100 kilogramos. Tercera. Supresión del impuesto de Transportes marítimos para el arroz con arreglo al artículo cuarto de la ley relativa a la Reforma tributaria publicada en la «Gaceta de Madrid» el 28 de Julio de 1922.

Cuarta. Que los barcos de la Compañía Trasatlántica hagan escala en el puerto de Valencia en sus viajes de ida y vuelta a América, y especialmente a la Argentina. Quinta. Que se ordene por el Gobierno a las Juntas de Sanidad de los puertos españoles, especialmente a las de Tarragona y Valencia, para que, de acuerdo con una comisión de esta Sociedad, no permitan la exportación del arroz que contenga humedad en proporción que perjudique la buena conservación del mismo.

Todos aquellos que quieran sumarse a esta comisión pueden hacerlo.—Por la Unión Agrícola Arroceros, el presidente.

CINE Moderno

SALON de MODA

Hoy GRAN SUCESO, Hoy

Estreno del número 4 de las

Acualidades Cine Moderno

Sumario: Nuevo servicio de autobuses, salida de colonias escolares, embarque de tropas para Africa, y los de cuoia.

Estreno de la extraordinaria y monumental película, en seis partes,

BROMA TRAGICA AJURIA ESPECIAL

La película de más emoción con el sensacional momento de SALTO DE UN AEROPLANO a OTRO en pleno vuelo.

Completará la sesión

RESTAURANT

EL VERTIGO

Por el OTRO y el negrito AFRICA

PRECIOS DE COSTUMBRE

Salón Novedades

TRATRO REGIONAL

A las 6:30, 9:30, 11:30.

HOY, ESTRENO:

El padastre

EXITO RUIDOSO

...Chardí de flors

Trinquete de Pelayo

Para hoy, a las 3:30, gran partido de pelota, a escalera cuerda, 60 tantos: Fichol de Liria, Meseguer de Sueca y Miana de Simat (azules), contra Sorní de Valencia, Aranda de Vallada y Calvo de Valencia (rojos).

Don Pedro Sánchez de León Monforte. En cumplimiento del tercer año de su fallecimiento. R. I. P. Todas las Misas que se celebrarán hoy día 4, en el Real Colegio de Corpus Christi (Patriarca), conventos de Religiosos Padres Capuchinos (Cirilo Amorós) y de la Magdalena (Masamagrell); colegio de San José (Padres Jesuitas), Padres Redentoristas, Escolapios (Alcira), convento de la Puridad y las que se celebren dominicalmente y todos los días festivos en la capilla de Nuestra Señora del Rosario, partida de Benicull (Alcira), y las que se dirán todos los días 4 de los meses que restan de año, en las repetidas iglesias, serán en sufragio del alma de...

Un jirón de San Francisco

¿Quién es ese loco que calza babucha, de gélida barba y de gesto silente, que fervido reza cubierto en capucha, que brilla en sus ojos lenguaje elocuente, que es niño en la calma y león en la lucha? ¡Un loco... un enfermo de agudo histerismo!... Artera habla siempre la intriga y la envidia; hundir acechando pretende al abismo al bueno que nunca doblega a la insidia su limpia conciencia y viril patriotismo. De Cristo el apóstol celoso y febril, flirtea a la muerte y a la lucha la envidia; con místico acento y ardor juvenil, arenga a su «Tercio» mirando a otra vida; la Cruz es su enseña, su amor, su fusil. La parda chilaba se arrastra traidora; Annual y Dar Drius, de sed agostados, se rinden... y en tanto la muerte devora los cuerpos que exangües serán mutilados, España, de rabia y de cólera llora. ¡Maldita, maldita la raza alevosa! ¡Venganza, venganza, aplastad la almaña! En grito de guerra agitóse nerviosa la patria gigante, y en ruda campaña brilló ya de España la historia gloriosa. Lanzaron las trompas sus mágicos sonos; piñaban los brutos, alijos y ansiosos; chirriaban los goznes en hierros y arzones, y el fraile clamaba: ¡Avante, colosos! ¡La Patria os admira, orlad sus blasones! Llegó ya el momento de homérica hazaña; ya indómitos luchan jinetes e infantes; ya troncha más vidas la fiera guadafia; y el fraile repite: ¡Legión de gigantes... sed siempre leones! ¡Por Cristo y España! Fulguran centellas los sables mellados; heridas y sangre que fluye a torrentes; son triunfo y victoria en la Historia esmaltados en luchas gigantes, heroicas, ingentes; trofeos de gloria de nuestros soldados. También él recibe de sangre el bautismo, y exclama: ¡Adelante! ¡Dejadla que brote, que lave y redima! ¡Sublime estoicismo! Y el bélico asceta y divino Quijote rebosa locura de fe y patriotismo. Su cuna y su infancia nacióse en Castilla; allí iluminado abrazó su destino. Esquiva la gloria y le aclama Melilla. Es pobre que viste sayal capuchino. ¡El pobre glorioso! ¡El Padre Revilla! ¡La Patria se cubre de negros crespones; es madre amorosa que tétrica llora la ausencia infamante del hijo en prisiones; y mientras su pecho la pena devora, festona de luto sus nobles blasones. ¡Ya va!... de la Patria el insigne adalid. ¡Ya va!... denodado el nuevo Scipión. ¡Ya va!... en paz o en guerra el hijo del Cid, lanzó el gran dilema a la invicta nación: «¡O voy a Alhucemas, o a marzo a Madrid!» Surcando la altura en rápido vuelo, un monje aterrizó con épica audacia; abraza al cautivo, mostrándole el cielo, y el ansia y el hambre del alma le sacia, pasmando a los mundos su intrépido celo. Regresa a los aires audaz, soberano, después que al cautivo auxilia y bendice. Desciende soñando en amor sobrehumano oyendo a Francisco, que amante le dice: «¡Misiona, misiona, y ven, Pájaro Hermano! ¡Francisco, tus hijos!... ¡Tu genio... Cisneros! Haced que revivan fluyendo su aroma sus armas, sus letras, su amor, sus aperos. ¡Mirad cuántas almas degrada Mahoma! ¡Callad ya, cañones! ¡Hablad, misioneros! Gipriano Gontelles, Pbr.

Teatro Principal Compañía dramática

NUEVA EMPRESA

María Guerrero. Fernando Díaz de Mendoza. DIEZ UNICAS FUNCIONES. Queda abierto el abono los días 2, 3 y 4, de once a una y de cuatro a seis.

OLYMPIA Compañía cómico-dramática, dirigida por Gregorio Martínez Sierra. Primera actriz, CATALINA BARCENA. A las 10:15 de la noche Estreno de la comedia en tres actos, original de Pedro Muñoz Seca.

El conflicto de Mercedes. Butaca con entrada, 4 pesetas.

Cronica teatral

Reposición de «La moza de mulas»

En la matiné de ayer tuvo lugar el restreño de la zarzuela en dos actos, original de Larra y Fernández de la Puente, música del maestro Torregrosa, titulada «La moza de mulas».

No hacemos la crítica de la zarzuela, por ser ésta ya conocida del público valenciano. En cuanto a la interpretación, mereció nutridos aplausos. La primera tiple cómica Antonia Fuentes hace una verdadera creación en su papel. En el primer acto se le hizo repetir una tonadilla; en unos cuplés del segundo acto y al final de éste, cosechó también abundantes palmas.

Juanito Martínez, director de la compañía, derrochó gracia, siendo muy aplaudido. Los demás, discretos. La orquesta, bien.

El público salió muy satisfecho. —J. W.

Reposición de «Primerose»

A Margarita Xirgu, si no recordamos mal, debió Valencia el haber saboreado por primera vez la bellísima comedia que ayer tarde repúsose en Eslava con éxito laudabilísimo.

No hemos de reproducir ahora, ni aun someramente, el examen y juicio que de la obra hicimos a raíz de su estreno. Y sin duda que bien lo mereciera pieza teatral como ésta, de la que no sabemos qué admirar más: si su desarrollo y técnica impecables; si su fondo, de una extraordinaria limpidez moral, a pesar de girar todo su episódico desarrollo en rededor de temas tan difíciles y delicados como amor y Religión, íntimamente unidos; si, finalmente, sus múltiples momentos de emoción honda, soberbiamente vaciados por traductor y autores, en un diálogo tan fácil como repleto de galanas elegancias.

Los señores Flers y Caillavert—autores—, en esta comedia, dejaron bien patente su discreción primero, y después, un profundo conocimiento, un certero análisis de la vida que integra lo que dió en llamarse «gran mundo», con sus frivolidades, mas también con los hondos y nobles sentimientos que entre sus gasas y genuflexiones llevan éstas diluidos en sí. Comedias como «Primerose» siem preparacen como vistas por primera vez, sobre todo si, como ayer tarde sucedió, obtienen una tan impecable interpretación cual la que vimos en Eslava.

Maravillosamente comprendido fué el personaje principal por la señora Díaz de Artigas. Esto no puede asombrar a nadie que haya podido ver cómo a veces, tipos defectuosamente trazados por la pluma de su autor, brotaron con singular relieve del gesto y ademanes, del talento, en suma, de esta actriz. La figura de Primerose es perfecta, pero difícil de reflejar desde un escenario con sus múltiples cambiantes. Pues bien; la señora Díaz de Artigas, en fuerza de talento y de constancia, logró mostrárnosla con una fidelidad maravillosa.

Plácemes merecen asimismo en su labor los señores Artigas y Díaz de la Haza. En el Cardenal que personificó el último no pudo verse mayor circunspección ni más elegante atildamiento y profunda piedad cristiana. Fue... sencillamente eso: un cardenal.

Santiago Artigas, como de costumbre, destacando sobremanera con su correcta sobriedad en dición y ademanes.

Merecen elogios, además, el señor Ragel, por su fiel interpretación del criado Dionisio, y la señora Ortega, por la de la monja Doménica. Esta actriz es de la que brillan con luz propia, y con mayor intensidad aún si, en papeles como el que hizo anoche, logra moderar un tanto su ademán, que recarga con exceso la caricatura.

Hubo lleno tarde y noche. Reciban Josefa Díaz y Santiago Artigas nuestros plácemes y el agradecimiento de Valencia por su intensa labor de dignificación teatral y de cultura que vienen realizando. —J. Corbi.

Teatralerías

La nueva empresa del teatro Principal ha tomado posesión de nuestro primer coliseo. Así nos lo comunica en atento besalamano el nuevo gerente don Salvador Pordomingo Ternel, al cual agradecemos en lo que vale el ofrecimiento que nos hace.

Cine Sorolla

PROGRAMA PARA HOY

Nuestra Señora de París

Natural

Extraordinario estreno de la sentimental película,

La rosa mensajera

4 partes

Por ALICE LAKE

Terminará la sesión con la película cómica

La gota de rocío

Dos partes, por TOMASIN

spectáculos

Apolo.—Compañía lírica de Juanito Martínez.—A las 6: La moza de mulas.—A las 10: La holandesa.

Ruzafa.—A las 6 y a las 9:45: Varietés y Edmond de Bries.

Eslava.—Compañía de comedia Díaz-Artigas.—A las 9:45: Primerose.

Olympia.—Compañía Martínez Sierra.—A las 10:15: El conflicto de Mercedes (estreno).

Regües.—Compañía de zarzuela.—A las 9:30: Los dragones de París, La guillotina (estreno) y «M' he deixat les espartenyas».

Novedades.—Compañía castellano-valenciana.—A las 6:30, 9:30 y 11:30: Cine y dos piezas valencianas.

Moderno.—Sesión de cine de 4:30 a las 12:30.

El Cid.—Sesión de cine de 4 a 12:30.

Sorolla.—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Lírico.—Temporada de cine. Sesiones de cine a las 4 tarde y 9 noche.

Rinosa.—Sesión de cine de 4 a 12:30.

Cine Victoria.—(Pilar, 5 y 7).—Sesión de cine de 4:30 a 12:30.

Cine Victoria.—(San Vicente, 176).—Sesiones de cine tarde y noche.

Teatro Regües

4, miércoles, 4

Los dragones de París

ESTRENO de

LA

GUILLOTINA

Letra de A. Paso y F. García Pacheco, música de los maestros Soutillo y Vert.

...M' he deixat les espartenyas

Exito creciente

El viernes, reposición de

La mala sombra

Lírico

Miércoles 4 Octubre

Entre otras notables películas: ESTRENO de la selecta producción francesa

Ser amado por sí mismo

Por RENE CARD

NANANA: Mary Mac Laren, en

La huella digital

VIERNES: Lucy Doraine en HORAS DE ANCIUTIA (Extraordinaria)

JUEVES 12: Estreno sensacional

La Reina mora

Adaptación de la célebre zarzuela, con adaptación musical ejecutada por numerosa orquesta. ¡La película más perfecta de la producción española!

MUY PRONTO: La sorprendente serie

L' AIGLONNE

(La hija de la ajusticiada)

Joya de Arte de la producción francesa. Maravillosa presentación

Teatro Apolo

Hoy miércoles. Dos grandes funciones

Tarde, a las 6:

La moza de mulas

Portentosa creación de la primera tiple

Antonia Fuentes

Noche, a las 10:

La holandesa

Butaca de preferencia UNA PESETA

Mañana, jueves, GRANDES FUNCIONES

Debuts importantes — Nuevo programa

Tercer Congreso de Historia de la Corona de Aragón

La comisión de Propaganda de esta Asamblea está preparando de toda actividad las convocatorias, las invitaciones generales y los reglamentos por que se ha de regir aquella reunión.

También tiene especial empeño en que el sello que ha de usar el Congreso sea digno del mismo y del prestigio de nuestros artistas. Al efecto, ha oído el parecer de don José Benlliure y de don Ricardo Verde, y por indicación de los mismos, se ha encargado el dibujo al conocido artista don Arturo Ballester, quien es el encargado de dar forma a las aspiraciones de la comisión.

Confiamos en que será el sello un trabajo digno del estudioso joven y del objeto a que se destina.

Respecto por alguno hubiera conde Admini

En lo

Combin

El subse

cia, señor

ES

Publica

Nombrar

bl comisari

hispanoam

Disponer

subalternos

un cuerpo

secciones

da uno de

grada su c

cuya dota

las siguien

Porter

tas; p

4.000; i

3.000; q

Cadun

mero total

pongan los

cará el sig

Porteros

gundos, 10

30, y quin

Los serv

departamen

de se reali

bradas en

ceda del 2

de emplea

prendidos e

Para dot

xiliares se

parte de la

en las clas

asignándos

rior de 1.0

Los dere

por la ley

vas.

La jubil

65 años, e

tengan ca

les segurá

fon especí

DISPOSIC

Publica

que las in

gres en lo

deben curs

Guerra, si

cuapicos, i

ja, sueldo

Los que

brigada ob

cia a los j

al capitán

También

regirán pa

nos de la A

el presente

En lo

Combin

El subse

cia, señor

que el pre

do con dor

la firma

mientos:

ESPAÑA AL DIA

Prensa oficial

GACETA DE MADRID
Publica los decretos siguientes: Nombrando al conde de Colomá el comisario regio de la Exposición hispanoamericana de Sevilla.

Disponiendo que los empleados subalternos del Estado constituyan un cuerpo general, divididos en las secciones correspondientes en cada uno de los Ministerios, e integrada su categoría por seis clases, cuya dotación y denominación son las siguientes:

Porteros mayores, 5.000 pesetas; primeros, 4.500; segundos, 4.000; terceros, 3.500; cuartos, 3.000; quintos, 2.000.

Cada una de las clases del número total de individuos que compongan los escalafones se le aplicará el siguiente tanto por ciento:

Porteros primeros, cinco; segundos, 10; terceros, 20; cuartos, 30; y quintos, 35.

Los servicios de limpieza de los departamentos y oficinas del Estado se realizará por mujeres, nombradas en proporción que no exceda del 20 por 100 del número de empleados subalternos comprendidos en cada escalafón.

Para dotar estas plazas de auxiliares se amortizará la tercera parte de las vacantes que ocurran en las clases de porteros quintos, asignándoseles dotación no inferior de 1.000 pesetas.

Los derechos pasivos se regirán por la ley general de Clases pasivas.

La jubilación forzosa será a los 65 años, exceptuando aquellos que tengan carácter técnico, los cuales seguirán constituyendo escalafón especial.

DISPOSICIONES DE GUERRA

Publica una circular indicando que las instancias pidiendo el ingreso en los cuerpos especiales no deben cursarse al Ministerio de la Guerra, sino a los jefes de los cuerpitos, indicando reemplazo, caja, sueldo o jornal.

Los que deseen ingresar en la brigada obrera dirigirán la instancia a los jefes de Estado Mayor o al capitán general.

También publica las reglas que regirán para los viajes de los alumnos de la Academia de Artillería en el presente curso.

En los Ministerios

PRESIDENCIA

Combinación de altos cargos
El subsecretario de la Presidencia, señor Marfil, ha manifestado que el presidente había despachado con don Alfonso, sometiendo a la firma los siguientes nombramientos:

Director general de Correos y Telégrafos al señor Rodríguez Viguri.

Subsecretario de Fomento a don José Estrada.

Comisario regio de Pósitos al marqués de Valdivia.

Director general del Instituto Geográfico y Estadístico a don Juan Cervantes.

Refiriéndose el subsecretario a la huelga de vendedores de algunos periódicos, ha dicho que nada tiene que ver esa huelga con el último real decreto, que en nada varía las condiciones en que antes se hacía la venta.

La huelga puede tener carácter particular entre las empresas y Sociedad de vendedores.

Respecto a la noticia publicada por algunos periódicos, sobre que hubiera conferenciado el director de Administración local y él, con

el presidente, acerca del expediente Picaso, ha dicho que era inexacta la noticia.

El primero habló con el presidente acerca de asuntos de la Dirección de Administración, y él, por su parte, todos los días despacha con el presidente.

—Nosotros—añadió—somos ministeriales, y en este asunto no atendemos más que a la ley y a la conciencia.

GOBERNACION

Hablando con los periodistas les ha dicho el subsecretario del Ministerio de la Gobernación, que no es cierto que el ministro señor Piniés haya celebrado una conferencia con el director de Administración local.

El día en Palacio

Despachando con don Alfonso
El señor Sánchez Guerra despachó extensamente con don Alfonso.

Después lo hicieron los ministros de Hacienda y Gobernación, a quienes correspondía.

El ministro de la Gobernación, señor Piniés, ha manifestado que se detuvo en Palacio, despachando con don Alfonso para informarle detalladamente de la reorganización de los servicios de Correos, que será extensísima y fundamental.

Hizo grandes elogios del nuevo director general, señor Rodríguez Viguri, confiando que su gestión será muy provechosa.

Palatinas

La corte ha vestido hoy de media gala, con motivo de ser el cumpleaños de la infanta doña Mercedes, hija del infante don Fernando.

Doña Victoria, acompañada de su dama, la señorita de Heredia, ha visitado el hospital de Santa Adela.

Don Alfonso ha recibido en audiencia al embajador de Inglaterra y al Obispo de Sión.

Fallecimiento

Ha fallecido el redactor jefe de «El Siglo Futuro», don Jenaro Fernández Yáñez.

Viajeros

Regresó de Santander el señor Maura, y marchó a Alhama de Aragón el general Berenguer, quien estará en el monasterio de Piedra una larga temporada.

Boda de la princesa Margarita Máximo de Borbón

En Zarauz se ha celebrado la boda de la princesa Margarita Máximo de Borbón con el conde Pagliano, jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Negocios extranjeros de Italia.

La princesa Margarita es sobrina de Don Jaime de Borbón, como hija de la princesa Beatriz, casada con el príncipe Fabricio Máximo de Italia.

El «Jaime I»

El acorazado «Jaime I» ha llegado a Malta, donde esperará órdenes del Gobierno.

El birrete de Santa Teresa

Salamanca.—Se ha recibido el birrete de Santa Teresa, costado por las damas españolas.

El birrete es una joya magnífica, adornada con brillantes, topacios, rubies y esmeraldas.

Descuella el brillante regalado por doña Victoria. Don Alfonso ha regalado una pluma de oro.

La joya va encerrada en valioso estuche con la dedicatoria: «A Santa Teresa, las damas españolas».

Rescatemos los restos de Cavanilles

Un valenciano ilustre

«El Universo», de Madrid, da la voz de alerta y excita a las Academias Española, de la Historia, de San Fernando, de Jurisprudencia y Congregación de Nuestra Señora de la Novena para que no permitan que los restos de los españoles ilustres rescatados en suprimidos cementerios de la corte vayan a la fosa común.

Según la nota de nuestro querido colega, están amenazados de desaparecer los que siguen:

ESCRITORES: Antonio Alcalá Galiano, Juan Bautista Arriaza, Agustín Bonnat, Francisco Javier Burgos, Agustín Durán, Ramón J. Domínguez, Luis Eguilaz, Ángela Grassi, Francisco Martínez de la Rosa y Fermín Puente y Apecechea.

HISTORIADORES: Antonio Cavanilles, Fray José de la Canal, Fray Antolín Merino, Fermín Caballero, Fernando Fernández de Córdoba, Pedro de la Hoz y Musco y Valiente.

ARTISTAS: Pascual Alegre, Leonardo Alenza, José Alvarez Pezuela, Aníbal Alvarez, Pedro Albéniz, Vicente Camarón, Florentino Decraene, José Elbo, Joaquín Espalter, Espin, Gaztambide, Manuel Ibáñez, José María Moreno, José Piquer, Cayetano Palmari, José Revilla, Nicolás Ruiz de Valdivia, Laura Roaldes, Pascual Serra, José Tomás y Lucas de Tornos.

JURISTAS: Lorenzo Arrazola, Wenceslao Argumosa, José Cafrana, Juan Carramolino, Joaquín Escribano, García Goyena, Isaac Núñez Arenas, Juan Francisco Pacheco, José Peña Aguayo y Ramón Santillán.

ACTORES: Arjona, Guzmán, Latorre, Lombía, Ossorio, Salas, Catalina Civili, Rita Luna y Jerónima Llorente.

Como españoles, nos interesa la conservación de las cenizas de todos los hombres ilustres dignos de perpetua memoria; y como valenciano,

estamos interesadísimo en que los restos mortales del gran botánico Cavanilles sean recogidos amorosamente y rescatados por su madre Valencia, en donde habrían de recibir decorosa sepultura e inaugurar nuestro panteón de Hombres ilustres.

Don Antonio José Cavanilles, el eminente naturalista hijo de Valencia, donde vivió la luz el 16 de Enero de 1745, alumno de su famosa Universidad y protegido más tarde por los duques del Infantado, unió su vocación religiosa que le llamaba al sacerdocio con su afición a las Bellas Artes, y de modo especial al estudio de la Botánica, ciencia que le debe los grandes progresos que alcanzó en los últimos años de la centuria decimooctava; el descubrimiento de varias plantas y su sistemática clasificación, que le llevó a escribir, entre otras, su obra de fama universal, «Icones et descriptiones plantarum...»; maestro de varias generaciones de naturalistas, entre cuyos discípulos descuella el notable valenciano Simón Rojas Clemente; organizador del Jardín Botánico Matritense, en cuyo sitio se alza una estatua en su honor. Cavanilles falleció el 7 de Mayo de 1804.

Si los periódicos locales creyeran que ha llegado el momento de reclamar a Madrid las cenizas de valenciano tan ilustre, a poco que se interesaran el Claustro de nuestra Universidad, Academia de Bellas Artes, con los demás centros de enseñanza, círculos artísticos, Centro de Cultura, Lo Rat-Penat, etc., que seguramente lo harían con entusiasmo, lograríamos rescatarlas y trasladarlas a la ciudad y dedicarles un homenaje.

Ahora es ocasión oportuna para intentarlo, si a nuestros colegas les parece que el asunto merece ser tomado en consideración.

J. N. C.

Gobierno civil

El gobernador civil, señor García Ormaechea, nos ha manifestado esta mañana que había recibido una comisión de vecinos de la barriada de Montelivete, solicitando se le conceda a un muchacho apellidado Crespo una recompensa por su heroico comportamiento, ya que salvó de una muerte segura a dos niños que se hallaban ahogándose en una acequia del Valladar.

El gobernador les ha prometido complacerles, puesto que es una cosa de justicia.

—El señor García Ormaechea ha impuesto la multa de 200 pesetas al alcalde de Ayora, por consentir que se juegue a los prohibidos en dicha localidad.

Alicante

Huelga

Esta mañana, de nuevo, volvieron los incidentes y coacciones a menudear en las cercanías de la fábrica Industrias Textiles, que han hecho precisa la intervención de la guardia civil.

Han sido detenidas tres mujeres. Nótase gran agitación obrera, sobre todo entre los trabajadores metalúrgicos, de los que se dice proponen la huelga general.

Las autoridades están prevenidas.

Disgusto

Aumenta el disgusto contra el alcalde, por el abandono en que tiene la cuestión sanitaria.

El Círculo Mercantil preparaba para mañana un cierre general y una manifestación de protesta; pero de todo ha desistido, porque el señor gobernador ha prometido acometer seriamente el problema hasta resolverlo satisfactoriamente.

El correspondiente.

Papelería BOTELLA

San Vicente, 141

Libros 1.ª enseñanza, cartapacios, plumas, pizarras, libretas, carpetas, lápices, portaplumas, reglas, etc.

Tortosa

e hijo

Con la invención de nuestros operarios 32 años de prácticos estudios curamos todas las hernias o quistes, gurgas reducidas, por voluminosas que sean.

Valencia: Bajada de San Francisco, 9, del 2.º de cada tres hasta el 5 del siguiente. Onteniente: Mayas, 51



El adoquinado de la calle de San Vicente

Se dice de Valencia que es la tercera capital de España; mas hállese esta afirmación tan distancada de la verdad que la realidad nos muestra, como lejos estamos nosotros del planeta Marte.

Valencia—y demos ya de lado a concepciones de poeta—quizá sea la ciudad en que en mayor grado predominen los absurdos y viceversas administrativos. Cuando se perciba por ahí el rumor de una reforma, sea cual fuere su orden, no hay que incurrir en la niñada de esperar que la tal se conciba, se planee y se ejecute conforme a pautas que, en lógico consorcio, dicten el sentido común, la ciencia y el público interés.

Quien apueste por la solución contraria, es decir, por lo disparatado, costoso, malo y perjudicial para todos, ganará sin género de duda.

Tal es la reflexión que nos ha sugerido hoy nuestra pizca de paseo.

Nosotros conservamos una remota idea de que, por virtud de cierta disposición legal, se reguló la exportación de arroz mediante el pago de un canon equivalente a cinco pesetas por cien kilos. Nosotros parece que recordamos asimismo la aplicación que había de darse a lo que por dicho concepto se ingresara: reparación y afirmado de aquel o aquellos caminos que más sufrieran por efecto de la acumulación de tránsito rodado que en sí llevara dicha exportación. Indiscutiblemente goza de preferencia para obtener este beneficio, el trozo de calle de San Vicente que va desde la plaza de San Agustín a la estación del Norte. Recordamos también que la Diputación destinó e hizo entrega para ello de 40.000 pesetas, que con otras 60.000, hechas efectivas por el Estado, suman 20.000 duros, con los cuales ultimóse la contrata que había de poner como nuevo, no el citado trozo de la calle de San Vicente, sino una parte del mismo: la comprendida entre el camino de Picasent y algo más allá de la puerta de facturaciones que hay en la estación del Norte.

La contrata se ultimó en Febrero, y el comienzo de los trabajos data de cuarenta o cuarenta y cinco días. Como puede verse, no es el adjudicatario de estas obras amigo de precipitaciones, y sí de aquel adagio que reza: Pronto y bien, rara vez juntos se ven.

Pero lo malo es, señor alcalde, señor gobernador, señor ingeniero jefe de Vía y Obras, que se llevan a cabo las de referencia con tal calma, que el día del juicio nos parece el en que deba vencer el trimestre del casero, si se le compara con aquel en que el referido adoquinado deba terminar.

El señor alcalde y los maestros

Lo que ayer anunciamos al señor Albornos, se ha cumplido. Desde las columnas de «El Mercantil» y en forma de nota oficiosa del Magisterio, y más explícito aún, en una carta al citado colega, firmada por «Uno que no cobra consignación», se rectifican los conceptos equivocados de la nota oficiosa a que ayer hicimos referencia; pues se rechaza con indignación el supuesto de la transigencia para cobrar la consignación antigua y se desmiente categóricamente que la comisión que visitó al señor alcalde le hablase en nombre de la Asociación, en pro ni en contra de la campaña noble y desinteresada que la Prensa viene sustentando.

Los maestros van por buen camino, porque van por el camino real de la dignidad, con la ley en la mano. Pero han llegado a una encrucijada, y es justo y prudente llamar la atención del firmante de esa carta y de algunos, muy pocos, que se apartan, extraviados, de la apreciación general de sus compañeros; pues el aceptar las dos nóminas sería caer en la misma trampa que les hizo perder las diferencias de 1917.

La situación actual de la Asociación que esboza el comunicante, y que nosotros conocíamos, pero no creímos prudente dar a conocer, ha dado lugar, con la natural dispersión en tiempo de vacaciones, a que los maestros no cambiasen impresiones; porque estaban confiados en que el señor Albornos tenía ahora una buena ocasión para demostrar que su lema «Enseñanza e higiene» no era un banderín de enganche.

Todavía seguimos creyendo en su buena fe; pero se ve que no ha tenido acierto para asesorarse, y creemos rectificará gusto ante los contundentes argumentos legales que se han indicado, y que para un alcalde monárquico serán como un mandato imperativo de conciencia y de disciplina.

La voluntad unánime y firme del Magisterio es que se paguen las nóminas según lo aprobado por la Junta local, o sea a razón de 80 pesetas mensuales, y cualquiera otra proposición será rechazada con dignidad. Pero para demostrar al señor alcalde que su intransigencia no es sistemática, aceptarían que, si una vez agotada la partida del actual presupuesto, cuya aplicación alcanzaría, con poca diferencia, para librar la nómina de Enero, no hubiese encontrado el señor alcalde medio legal para pagar los meses de Febrero y Marzo, se suspendiese el pago por esos meses para reanudarlos una vez se aprobase el nuevo presupuesto, en el que se adicionase una partida aparte con la que atender inmediatamente al pago de los meses citados.

Ni los maestros pueden ofrecer más ni el Ayuntamiento exigir, sin que padezcan la dignidad y la buena fe respectivas. Con este término medio armónico quedan a salvo los intereses económicos de una y otra parte, y su cumplimiento nos evitaría empezar una verdadera campaña.

En cuanto a lo oficiado por la Alcaldía a la Delegación regia de Primera enseñanza, según la última nota, para que modifique las relaciones de indemnización, nos parece que no podrá conseguirlo. Y basta por hoy.

J. Corbi.



SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios

Dr. Barona-Paz, 36

Especialista en enfermedades de oído, nariz y garganta. Consulta de 9 a 12.—Miércoles, de 4 a 6. Consulta en Alcira: calle Santa Catalina, núm. 7, los miércoles, de 9 a 1 de la mañana.

MONEDEROS

El Mallorquín los vende, de plata ley, a mitad de precio. Hace cambios, composuras y compra plata. AVELLANAS, 6.

Avisos de Corporaciones

Comunidad de Regantes de Torrente

En cumplimiento a lo dispuesto en las Ordenanzas de la Comunidad, se convoca a los partícipes a junta general ordinaria, que se celebrará en esta casa social el domingo 5 de Noviembre próximo, a las tres de la tarde, para tratar los siguientes asuntos:

- 1.ª Memoria semestral.
 - 2.ª Presupuestos de ingresos y gastos para 1923.
 - 3.ª Continuación de las obras de la galería-desviación de la acequia general.
 - 4.ª Interpretación de las disposiciones de las Ordenanzas y reglamentos referentes a la asistencia de los señores síndicos y jurados a las sesiones.
 - 5.ª Elección de presidente de la Comunidad.
 - 6.ª Elección de vocales del Sindicato y Jurado.
- Torrente, 3 de Octubre de 1922.—El presidente, Ramón Ortí.—El secretario, Alfredo Torrent.

CONTABLE

Desearé trabajo por la tarde. Inmejorables referencias. Razón: Administración de este periódico.

LA PELOTA

CONFITERÍA Y PASTELERÍA

Pastelería fina. Inmenso surtido en pasteles de 15 céntimos. Especialidad en EMPANADAS DE PESCADO, COCOTETS y DOBLADILLOS, a 15 céntimos. Gran variedad en ENTREMESSES, TORTADAS, CENTROS, PLATOS MONTADOS y en general cuanto abraza el ramo de confitería.

Selecta fabricación de BOLLLOS en varias clases, para chocolate, Ensamadas y panquemados, desde 0'10 ptas.

Almorranas

Curación en muy pocos días con la POMADA ANTIHEMORROIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera o segunda aplicación.

Venta: Valentín Palacios, Bajada San Francisco, 32, Valencia

REUMATICOS

Obtendrás un alivio inmediato y una curación pronta y segura tomando el

ELIXIR REUMATINA

De venta en las principales farmacias y centros de especificados

Los niños de pecho en verano

Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criarlos con GLAXO

Los calores son los mayores enemigos de los niños. Criarlos con GLAXO. No temas la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían o ayudan a criar muy fuertes y alegres todo el año. Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo. Pruébese solamente una lata de GLAXO y se verán sus efectos rápidos y milagrosos. Las madres que crían conservan su leche y, a veces, la aumentan si media hora antes de dar el pecho toman un vaso de GLAXO. Las embarazadas tendrán más leche si unos meses antes de parto toman GLAXO en vez de leche. El GLAXO, que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene harinas ni drogas, que tarde o temprano son indigestas. No tiene los peligros de la leche natural, que, especialmente en verano, es a los niños demasiado muy graves por descomposición y los gérmenes nocivos que muchas veces contiene, aunque esté en la forma que corrientemente se llama esterilizada. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo más nutritivo y de mejor digestión. Pídanse en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles. Importadores exclusivos para España: SEBASTIÁN TAULER Y COMPAÑIA, MONTERA, 18, MADRID. Representante en VALENCIA: MANUEL OBON, Gran Vía, 16, bajo.

Comerciales Deportes

MERCADOS EXTRANJEROS

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa L. Connolly y Compañía:

Liverpool, 2.
Cebollas
4s, de 7/6 a 9/6.
5s, de 9/9 a 10/9.
Según condición.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa Connolly, Shaw y Compañía, Ltd.:
Belfast, 2.

Cebollas
Ofrecidas 6.000 cajas. Vendidas 4.000 del vapor «Churrucas».
4s, de 6 a 8/6.
Mayoría, d 8/3 a 8/6.
5s, a 9.

Uva
De Almería, de 11/6 a 15; mayoría, de 13 a 14.
Buena demanda.

Telegrama recibido por Tomás Winstanley, de la casa Santiago Neuhofer:

Londres, 2.
Cebollas
Mercado sin cambio.

Telegrama recibido por César Castiño, de la casa Mersey Brokers Ltd.:

Liverpool, 2.
Cebollas
4s, de 8 a 8/9.
5s, de 10 a 10/6.
6s, de 10/3 a 10/9.
Demanda limitada.

VALLE HERMOSO

VINO FINO DE MESA A 45 CENTIMOS BOTELLA
JEREZ, LICORES Y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos
13, PASCUAL Y GENIS, 13
Antigua casa YMBERT
Sucesor JOAQUIN NAVARRO ZEA

Balompé

MANUEL

Manuel F. C., 2; Gimnástico F. C., 0
El domingo último tuvo lugar en el campo deportivo de esta población el encuentro del team local con el Gimnástico F. C. de Játiva. Mucho antes de la hora anunciada se ve gran animación; hace una tarde espléndida. A las cuatro quince, y a las órdenes de don Francisco Ramos Suay, se alinean los equipos, empezando el juego. Este resulta bastante interesante, puesto que de ambas partes se hacen jugadas preciosas. A pesar de los esfuerzos de los forasteros, dominan los de casa; éstos invaden varias veces la meta contraria, y por consiguiente hay momentos de verdadera emoción; pero los setabenses cuentan con un buen portero que, valiente, sabe contrarrestar la acometida adversaria. De los nuestros se distinguen Bosch (E.), Micó y Gómez, y en cuanto al portero Alfonso, no hay que hablar: sólo digo que es un Zamora. Transcurre el primer período sin que nadie logre apuntarse un tanto. Tras el descanso se inicia el segundo tiempo, que, a decir verdad, resulta reñidísimo, pues se nota en los jugadores cierto deseo de imperar. Sin que se me pueda tachar, puedo afirmar que manda el Manuel F. C., pues siempre tiene el balón en el terreno enemigo, salvo unos momentos en que, reaccionando el Gimnástico F. C., hace que se luzca nuestro portero, que por cierto está muy acertado; ¡venga esa mano, chico!

Se hace una ofensiva por la parte local, que es colmada con dos goals, marcados por Ramírez y Bosch (G.), respectivamente, valiéndole ello una ovación. El refé, señor Ramos, muy imparcial. A todos mi felicitación.—Anarbmaz.

ALCIIRA

El Alcira F. C., vence al Volta F. C., por 2 goals a 1

Un nuevo triunfo viene a sumarse a la ya larga lista del novel equipo alciireño, que con razón puede considerarse como uno de los primeros de la Ribera. Salen los del Volta, que atacan con gran violencia, desarrollando un juego durísimo y haciendo intervenir al guardameta local repetida y acertadamente. No se acobardan locales, que, apoderándose del balón y pasándose uno a otros, avanzan con gran seguridad, coronando su trabajo con un gran shoot transversal, que, dando en el poste, se convierte en goal.

El partido sigue igualado con diversas alternativas, hasta que, en uno de los ataques del Volta, un jugador local toca el balón en el arco de defensa. Penalty contra los alciireños, que se convierte en goal a los pocos momentos, con gran disgusto del público, que desaprobaba la conducta de los forasteros. Poco después, los valencianos cometen otro penalty, que los alciireños tiran a falta, en medio de una gran ovación de los espectadores. Cerca del fin del primer tiempo, el árbitro expulsa del campo a un jugador del Volta, por faltar gravemente al reglamento, y en el descanso, el guardameta del mismo equipo, faltando a todos los respetos debidos entre las personas cultas, ofende al señor Bono, quien inmediatamente lo descalifica. En el segundo tiempo no se ve más que la heroica defensa de nueve jugadores, que no pudieron evitar que los alciireños se marcaran otro tanto. Muy bien por los que saben cumplir los compromisos contraídos. El árbitro señor Bono, imparcialísimo, pero muy severo ante cualquier descalificación a su autoridad o al reglamento. ¡Muy bien, así se arbitra!

Los jugadores locales desarrollaron un gran juego, procurando ser nobles en todos los momentos, aunque se les dio motivos para jugar de otra manera. Mi enhorabuena por el triunfo; al que todos contribuyeron, y por el juego desarrollado, que les hizo dominar casi toda la primera parte. (De la segunda, no hay caso.) En cuanto a lo realizado por el Volta, lo lamentamos muchísimo, pues gozaba de grandes simpatías en esta población, y... ¡poeor es menaallos.—A.

El próximo domingo tendrá lugar una gran excursión ciclista, organizada por la Velo-Club, al pueblo de Liria. La salida para esta excursión será a las seis de la mañana, de las Torres de Serranos, por lo que se ruega a todos los señores excursionistas, sean o no socios de la Velo-Club, la más puntual asistencia.

Excursión ciclista

El próximo domingo tendrá lugar una gran excursión ciclista, organizada por la Velo-Club, al pueblo de Liria. La salida para esta excursión será a las seis de la mañana, de las Torres de Serranos, por lo que se ruega a todos los señores excursionistas, sean o no socios de la Velo-Club, la más puntual asistencia.

Ayuntamiento

A presentarse

Por ignorar su paradero, se requiere la comparecencia en el negociado central de Quintas de este Ayuntamiento, para notificarse la orden de incorporación, a los reclutas del cupo de instrucción de 1921 Bautista Camarena Taléns, Carlos Alonso Doménech, Virgilio Serrano Cavanillas, Ildefonso Pascual Alemán, Enrique Mengod Girona, Amadeo Burgalat Pastor y Salvio Vicente Siurana Boira.

Obras en el mercado del Cabañal

El día 10 del actual, a las trece horas, se realizará en las oficinas de la Administración de Mercados (Mercado Central) el concurso para la contratación de obras hasta el importe de 25.000 pesetas, parte de las acordadas de reforma del Mercado de Pueblo Nuevo del Mar. Las condiciones de dicho concurso quedan de manifiesto en la indicada Administración, y en ella, desde la publicación de este anuncio, deberán presentar los aspirantes sus proposiciones, en pliego cerrado y lacrado, hasta las doce horas del referido día 10 del corriente, constituyendo a la vez un depósito provisional de 1.250 pesetas. El servicio se adjudicará al que presente la proposición más beneficiosa. Valencia y de Octubre 1922.—El alcalde, José María Alborn.

El alcalde, señor Alborn, ordenó ayer los siguientes: Amortización obligaciones empréstito de quince millones, 26.500 pesetas; ídem ídem Pueblo Nuevo del Mar, 24.000; material impresos, 5.370'22; efectos timbrados y tinta, 278; efectos eléctricos, 126'50; materiales limpieza pública, 253; ídem pascos, 520; ídem conservación edificios, 486'50; ídem para riegos, 1.090.

Nota oficiosa

En el Ayuntamiento se facilitó ayer la siguiente nota oficiosa: «La Alcaldía está dispuesta a pagar a los maestros dentro de las normas que le da el Ayuntamiento, y a las cuales no puede faltar. Al efecto, ha oficiado a la Delegación regia de Primera enseñanza para que le envíe las relaciones de indemnización de alquileres, sujetándose al presupuesto, a fin de poderlas abonar inmediatamente. Esto no obsta para que se haga efectivo el aumento cuando haya consignación para ello; pero tengase presente que ni el pago de imprevistos ni lo del presupuesto extraordinario, nada de ello es competencia de la Alcaldía, sino de la Corporación. A ésta, pues, deben dirigirse los maestros en sus trabajos para cobrar el aumento, no al alcalde.»

CAMBIOS EXTRANJEROS

Del Colegio de Corredores de Valencia

París, «ira, cheque banq. 50'30 %
Bruselas, id., id., id. 47'35 %
Francia suiza, id., id., id. 123'70 %
Liras, id., id., id. 28'35 %
Londres, d., id., id. 29'10 por libra ester.
Lollars New-York, id., id. 8'63 ptas.
Marsel, Berlín, id., id., id. 0'45 %

Publicaciones

«Ibérica».—Sumario del número 445: Don José J. Landeher y Clement.—III Congreso de Estudios Vascos.—Red telefónica urbana de Bilbao.—Colombia: Restos de una antigua ciudad.—VIII Exposición de Aeronáutica.—Concursos de aviación sin motor.—Nuevas investigaciones sobre la utilización de los lignitos.—Endurecimiento de los rieles por el tratamiento sorbitico.—Insectos conservados en un glaciar.—Regreso de una expedición ártica.—Nueva determinación de varias unidades absolutas.—El ferromanismo absoluto.—Los ferros de Japón, Fr. José M. Alvarez del Pajón, Fr. José M. Alvarez, O. P.—Nota astronómica.—Bibliografía.

«La Hormiga de Oro».—Otro número interesante de esta acreditada ilustración católica es el 39 (año XXXIX) que se ha repartido esta semana.

En la parte gráfica, entre otras notas de actualidad nacional y extranjera, descuellan las de las fiestas del Centenario de San Francisco Javier celebradas solemnemente en Javier, y de la bendición y coronación por Su Santidad Pío XI de la imagen de Nuestra Señora de Loreto.

Ejercicios espirituales

Para señores sacerdotes

En la casa de la Purísima (Alcauás) Comenzarán el día 8, por la noche, y terminarán el día 14, por la mañana. Director, el reverendo Padre Luis Casas. Los que deseen practicarlos, sírvanse avisar antes en la portería de la Casa Profesa, Cadrers, 2, o en la Secretaría de Cámara del Palacio Arzobispal.

Para hombres

Darán principio en la sala de Conferencias de la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús o Compañía, el lunes 9, a las siete y media de la tarde, bajo la dirección del Padre Luis Iñesta, S. J.

INTE

El Tratado

Los señores (Valencia); Barr... Castellfort y M... Maiques y Prós... el presidente de... reunieron ayer... autorizada y t... tonio Mora, r... ciano en la Jun... la industria na... anismo está es... Tratado con In... sen, aunque p... trascendencia p... se está librando... entre los carb... apoyados por... los agricultores... Hay temor... ses de Valenc... dos. Así dice... ra después de... nica del proyec... Inglaterra pic... derechos arance... pesetas a 4 par... neladas de hul... Aranceles lo t... sólo para el d... producción y r... ahora queda fija... un millón de... compensación, l... exención de der... agrícolas, entre... mas; también a... vación de los d... pasas, conac y... La impresión... proyecto no pue... lente. El señor Mora... tallo lo ocurrido... unión: el ataque... neros asturianos... industriales cata... la indiferencia p... ses por parte d... castellanos. Mucho tuvo q... Mora para conv... 295 millones de... la riqueza de V... en el Tratado;... presión a la Ju... Otros mercados... glés, el alemán... dará cerrado p... que sufre toda... La única salida... ductos es, pues... Los enemigos... bajan con entu... hombre en Mad... mantiene los int... Por eso el seño... zarell apuntó en... mañana la neces... la actuación bie... ta, y el señor M... que Valencia con... zo para evitar s... caciones fatales... Resultado de... nuevo viaje del... drid. Allí perman... tenga la segurid... tado queda a sa... de los... La Confederac... ros Católicos d... chas de cuyas o... ras de la Ribera... teresa la pronta... Comercial con... ayer a Madrid... grama: «Ministro Es... importantes m... Confederación... de Levante exc... firma Tratados... ción frutas evi... afectaría honda... ad proletariado... sidente.»

Banco Hipotecario de España

AGENCIA LAYRÓN

Dirección para el reino de Valencia: Francisco Roglá López - Colón, 7, entresuelo - VALENCIA - Teléfono 1.493

Préstamos amortizables, de 5 a 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas y sobre solares para edificar. — Detalles, folletos y examen de titulación, gratis.

Horas de despacho: De 10 a 1 y de 4 a 6

A las señoras

Para comprar a precios baratos, bordados, puntillas, telas organdi, medias y calcetines de seda y sedalina, deben visitar esta casa, por ser la que presenta buenos artículos a precios extremadamente económicos. Almacén, DAVID BARROS, S. A., plaza Emilio Castelar, 19, entlo., frente al Hotel Valencia.

Quintos de lujo de 1922 y soldados en filas

Reducción del servicio a doce meses con arreglo a ley. Única casa que nada cobra hasta después de verificada la operación. Isabel la Católica E. F., entresuelo izquierdo

Traspasos

32 tiendas de comestibles y en Valencia, Grao, Sagunto, Villanueva de Castellón y pueblo de la Región de todo los negocios. 11 tabernas, de 3.00 a 22.000 ptas. 4 hoteles, 3 barberías, un negocio en la Boquería, 3 pañeterías, 1 bodogones, 1 casa de lampas, 3 droguerías, una en un mercado; 1 barbería en el Grao, por 100 ptas., buena viviente; 2 casas de confitería; 1 bar serio, en las casas; tengo en el Villar del Arzobispo, en la Cruz de Catarroja; 23 casas en Valencia. El negocio de los negros los que V. quiera, como también el negocio de V. tenga. Aseguir Se avisa, corredor de mediación, coronas, 24, 2, de 8 a 10 y de 2 a 4, Valencia.

La casa de las medias y las máquinas

Fábrica de géneros de punto de Francisco Campos, calle de la Carda, 22, Valencia. Gran surtido en medias y calcetines, especialidad en género fino. ¡Las mejores medias! Las más fuertes. Las más elegantes. Ventas por mayor y detall. Venta de los mejores máquinas para coser, bordar y hacer medias, marca Weinhagen alemanas, agujas de toda clase, piezas, aceite, correas, etc., etc. Carda, 22, Valencia (junto a la zapatería del Cazador).

Pensión Doré

CALLE DE LAS BARCAS, 7
Gran confort, habitaciones estucadas, camas niqueladas, cocina de todos gustos, precios económicos. Barcas, frente a los Bancos de España y Río de la Plata.

Compañía Trasmediterránea



Servicio rápido fijo semanal para los puertos del Norte de España

con salidas todos los sábados, desde Valencia a Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel-Gijón, Pasajes, Bilbao y Santander.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

con salidas todos los sábados. Admitiendo carga y pasaje

Servicio fijo bisemanal para Baleares

con salidas todos los miércoles a las 20, para Ibiza, y los jueves a las 18, para Palma y Mahón. Admitiendo para todos estos destinos carga y pasaje.

Servicio fijo bisemanal para Barcelona

con salidas fijas todos los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo para los puertos del Mediterráneo, Costa Norte de África y Canarias

con salidas los días 2 y 17 de cada mes. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia Inglaterra e Italia

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.068 y 3.253.

IMAGENES Y ALTARES

Para adquirirlos, recomendamos los laureados y acreditados talleres de José Tena BAJADA PUENTE DEL MAR, NUM. 1, VALENCIA No dejar de consultar esta casa.

ALTO, SEÑORES

Urge venta de varias casas en el centro y ensanche, pisos, plantas bajas de todos precios y dando una renta de un 3 por 100; tengo chalets, huertas, masías, huertos, admitiendo casas para la venta con toda reserva.

Me encargo de la compra-venta de toda clase de fincas y subastas. Hueros, corredor colegiado de fincas, Horno de los Apóstoles, nº 7; despacho, de 8 a 12 mañana, frente a la plaza de la Virgen.

A las novias

Bordadora a mano, tiene V. que dar un equipo a bordar? En ningún sitio como en esta casa. Con gusto, prontitud y economía. Espinosa, 4, 2.

Se desean

dos o tres caballeros estables, para tratarlos en familia. Razón en esta Administración.

Portería

Se desea un matrimonio en hilos con buenas referencias. El marido sabe leer y escribir. Razón: Plaza de Tetuan, 17, bajo.

Dos pisos

Se venden entregando la llave al hacer la escritura; tienen un superficie de 4.000 palmos, cuatro dormitorios dobles, espas, leas dependencias, cuarto de baño y bien soleados. Precio: 25 y 2.000 pesetas. Hijo. Informar: D. Trinidad Pont, Pelayo, 11, 1, izquierda.

La Actividad

Propietarios, para comprar, vender e hipotecar líneas e necesario que antes visiten La Actividad, casa seria y mucha reserva. Plaza Emilio Castelar, 4, 1, despacho, de 10 a 1 y de 4 a 7.

Capitalistas

Mil pesetas rentan dos diarias. Completamente garantizadas. Casa seria y mucha reserva. Dinero a propietarios, comerciantes y sobre automóviles y otras garantías que convengan. Para detalles: Plaza Emilio Castelar, 4, 1, despacho, de 10 a 1 y de 4 a 7.

La Actividad

Por la gran existencia que tiene para la venta en casas, chalets, terrenos y solares, como establecimientos, tanto dentro y fuera de la capital, priva ponerlos en lista; así es que si quiere comprar, vender o hipotecar, visite La Actividad, que le dará todos los detalles: Plaza Emilio Castelar, 4, 1, despacho, de 10 a 1 y de 4 a 7.

12 cucharas

12 tenedores y 12 cucharitas, o sean 36 piezas de aluminio, por treinta y tres reales. Seta mil collares novedada, a peseta. Imperdibles finisima alta novedad, de dos reales. Dientes a diez céntimos. Alfileres corbata, gemelos, pasadores, sujetacuellos, etcetera, de la mayor fantasía, a precios inverosímiles. Solamente en la Ferretería Alemana, calle Congo de Montornís, 8 (antes Congreso).

Tinta negra

La más negra, 250 ptas., litro, sin cascá. Librería de foal, Correjería, 21.

Dinero

con franquición rápida sobre productos de la tierra y mercancías en general. Informar: Isabel la Católica, E. F., entresuelo, izquierda, de 9 a 12.

Mantas lana con defecto

Se venden desde 8 ptas. en los Entresuelos San Martín

Saldo recibido: Terciopelos seda, a 4 ptas. metro. Duquesas seda, corte de abridor, 35 ptas. 3 días en todos colores, a 4 pesetas metro. Telas goma para cama, a 5 ptas. metro. Culebras goma, a 1 peseta. Abrigos gamiza, setora, a 25 ptas. Punto hilo, corte, 15 pesetas. Punto seda, corte, 40 ptas. Colchones hilo, a 12 ptas. Sábanas hilo, matrimonio, a 12 ptas. Guante, a 1 pta. Toallas rusas, a 150 ptas. Franjitas plisadas, corte de batas, 4 ptas. Medias seda, a 2 pesetas. Cortinas lana, a 15 pesetas. Camisas bordadas, a 4 pesetas. Juegos novia, a 20 ptas. Cubrecamas almohadados, a 15 pesetas. Malorquinas retorcidas, a 0.90 ptas. metro. Gran saldo plumas, flores y fantasías, para uniformes y sombreros. Gran reserva tiras bordadas, a 2 ptas. pieza. Piezas madapolán, ancho 20 metros, 30 ptas. (antes, de ocasión) Ocasión pañetes lana austríaca, corte de bata, 10 ptas.

Calle de San Martín, 5, entresuelo, por la botica calle San Vicente, junto al alfiler.

Se alquilan

en el Grao, calle de Serrano, 22, pisos de reciente construcción y un almacén de gran capacidad, con puertas a tres calles. Razón, en la portería del citado edificio.

Venta de fincas

Vendo pisos desde 4.000 ptas., algunos en casa, con portería, y de moderna construcción y un almacén de gran capacidad, con puertas a tres calles. Razón, en la portería del citado edificio.

Me encargo de la compra-venta de fincas. Fernando Martí, corredor colegiado, Ausias March, 4, entresuelo (frente a San Bartolomé), de 9 a 12 y de 3 a 6.

Traspaso

Necesito un buen local en planta baja, con varias puertas, para comercio, en el centro de esta ciudad. Se prefiere en la calle de San Vicente, plaza de Cajeros y Enjanda de San Francisco. Hagan proposiciones escritas a: B. Delgado, calle Cádiz, 2. Se promete la más completa discreción o reserva en las ofertas que se hagan.

Lotes económicos

de despachos completos desde 500 ptas., computados de un bureau, un sillón giratorio, un archivador, una mesita para máquina y una silla auxiliar. Pidan los catálogos exclusivos de la máquina de escribir CONTINENTAL, Orbis, S. A., Mar 8.

Sacerdote francés

da lecciones de este idioma a 30 horas y salones, en sus casas o en la suya. Arzobispo Mayor, 12

Magnífica casa

En el mejor sitio de la Gran Vía, se vende. No se admiten extranjeros. Informar: Librería, 1, último piso.

Antes de tomar la Dentina Cañizares



Sí, señora; también su hijo curará y V. será feliz

Las madres, que han usado otras preparaciones, aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. A las primeras cucharadas sosiega al niño, facilitándole, en todos los casos, el babeo y dentición difícil; quita el vómito, dolores de vientre, inflamación y toda clase de diarrea. Sin ninguna molestia y con el uso de la

“DENTINA-CAÑIZARES”

les brotan rápidamente fuertes y sanas dentaduras. Ninguna como ella, y con una sola caja cura los trastornos de la dentición, cambiando el estado general de los niños y transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos. Pídala hoy mismo en cualquier Farmacia o Droguería.

No admita otro específico: “DENTINA CAÑIZARES” solo se vende en su envase de origen (modelo registrado) caja-estuche metálico con las dos

Después de tomar la Dentina Cañizares



Caja-estuche, 1'25 ptas.

INTERESES REGIONALES

El Tratado con Inglaterra y la gestión del señor Mora

Los señores Alborn, alcalde de Castellón y Mascarell, Sarthou, Maiques y Prosper, presididos por el presidente de la Diputación, se reunieron ayer para oír la palabra autorizada y técnica de don Antonio Mora, representante valenciano en la Junta de Protección a la industria nacional. En este organismo está estudiándose ahora el Tratado con Inglaterra; su dictamen, aunque no decisivo, tiene trascendencia porque dentro de él se está librando la última batalla entre los carboneros asturianos, apoyados por otros elementos, y los agricultores valencianos.

Hay temores de que los intereses de Valencia queden perjudicados. Así decía ayer el señor Mora después de una exposición técnica del proyecto de Tratado.

Inglaterra pide la reducción de derechos arancelarios desde 7'50 pesetas a 4 por un millón de toneladas de hulla. La Junta de Aranceles lo tenía acordado así sólo para el déficit entre nuestra producción y nuestro consumo; ahora queda fijada la cuantía en un millón de toneladas. En compensación, Inglaterra concede exención de derechos a los minerales corcho y ocho producciones agrícolas, entre ellas las valencianas; también asegura la no elevación de los derechos de vinos, pasas, coñac y heces.

La impresión que produce este proyecto no puede ser más excelente.

El señor Mora ha referido en detalle lo ocurrido en la última reunión: el ataque duro de los carboneros asturianos, la oposición de industriales catalanes y bilbaínos, la indiferencia por nuestros intereses por parte de los agricultores castellanos.

Mucho tuvo que luchar el señor Mora para convencer a la Junta; 205 millones de pesetas importa la riqueza de Valencia interesada en el Tratado; el argumento impresionó a la Junta de Protección. Otros mercados que no sean el inglés, el alemán por ejemplo, quedarán cerrados por la crisis enorme que sufre toda la Europa central. La única salida de nuestros productos es, pues, Inglaterra.

Los enemigos del Tratado trabajan con entusiasmo, y solo un hombre en Madrid, el señor Mora, mantiene los intereses valencianos. Por eso el señor marqués de Mascarell apuntó en la reunión de esta mañana la necesidad de mantener la actuación bien viva y entusiasta, y el señor Maiques recomendó que Valencia continúe arma al brazo para evitar sorpresas y rectificaciones fatales.

Resultado de la reunión es un nuevo viaje del señor Mora a Madrid. Allí permanecerá hasta que tenga la seguridad de que el Tratado queda a salvo.

Un telegrama de los obreros católicos

La Confederación de los Obreros Católicos de Levante, a muchas de cuyas organizaciones obreras de la Ribera y de la Plana interesa la pronta firma del Tratado Comercial con Inglaterra, dirigió ayer a Madrid el siguiente telegrama:

«Ministro Estado.—En nombre importantes núcleos agrarios de Confederación Obreros Católicos de Levante excitámonos inmediatamente a la firma del Tratado comercial con Inglaterra, dirigiendo frutos evitación crisis que afectaría hondamente casi totalidad proletariado levantino.—Presidente.»

El conflicto de la cebolla

Como estaba anunciado, el domingo, a las cinco de la tarde, dió en Chirivella don Miguel Almenar Campos su cuarta conferencia sobre las causas determinantes de los ruinosos precios que alcanza la cebolla en la actual cosecha y los remedios eficaces que se pueden y deben poner en práctica para remediar esta calamidad.

Más de hora y media empleó el señor Almenar en la exposición de motivos y remedios. Con fácil palabra y dominio completo del asunto, trató de las causas que desde hace muchos años nos llevan a la ruina, las cuales pueden reducirse a dos: la absoluta desorganización social y económica de la agricultura y las pésimas condiciones en que se verifica la venta de dicho fruto. Los remedios, por tanto, son, relativamente fáciles: organización y cambio radical en la forma en que se realizan las transacciones.

Esta es la síntesis de lo que dijo el conferenciante, y que concretado está en las bases aprobadas en la asamblea de Benaguacil y a las que se adhirieron, por aclamación, los numerosos labradores que de Chirivella y pueblos comarcanos formaban el compacto auditorio.

El señor Cura, que juntamente con las primeras autoridades locales presidió el acto, tuvo frases de gratitud para todos, y especialmente para el digno señor alcalde, representado por el primer teniente al-

calde, por las facilidades dadas para la realización de la conferencia.

El precio de la cebolla

A mis queridos productores de cebolla: Terminada mi conferencia sobre la cebolla, en Benaguacil, el día 15 del actual, salieron de ella inmediatamente dos comentarios; uno que decía: «Aunque Almenar se empeñe será inútil; la cebolla este año no tendrá precio, la tiraremos a la basura»; este comentario era unánime entre labradores y comerciantes. Lo mismo se decía cuatro y ocho días después; Alemania decía al contrario a todo el que le preguntaba; el otro comentario decía: «Si Almenar consiguiera unir a los labradores y obtener un precio regular para la cebolla este año, eso sería hacer un imposible, sería hacer lo que no ha hecho nadie, lo que no hay quien lo haga; eso sería hacer una cosa más difícil que lo que ha hecho Edison, más difícil y de más millones de pesetas para Valencia que el descubrimiento de América por Colón». Respecto al primer comentario, dije en la conferencia, que la cebolla era una mercancía sin valor; hoy digo que la cebolla ya tiene valor, que tendrá más, que no se tirará a la basura, derivado todo de aquella conferencia, de la de Meliana y de la de Burjassot, porque me consta que las conclusiones de Benaguacil se cortaron de los periódicos de la mañana, de Valencia, que tuvieron a bien publicarlo (no todos los periódicos las publicaron), favoreciendo a los agricultores al publicarlo, las estudiaron los comerciantes ingleses, más o menos se convencieron de que éramos capaces con la campaña emprendida de no consentir el que ellos se ocieran la cebolla que nosotros habíamos producido trabajando nueve meses todos de balde o por nada, comenzaron a levantar el precio, y después de un embarque exagerado, que se hizo en las semanas pasadas del 9 al 22, se embarcaron 100.000 o más cajas, y en la semana del 23 al 30 se han embarcado más de 54.000 cajas, y cosa rarísima, fenómeno nunca visto, en vez de bajar los precios a dos o tres chelines han subido hasta 10'9, casi 11 chelines, y si no han subido más ha sido porque los labradores más ignorantes, los más desconfiados y mal aconsejados, no quisieron seguir mi consejo, el que les dió el representante de la Unión de Agricultores valencianos en el teatro de Benaguacil, de abstenerse sin vender; esto yo lo esperaba, y por eso y otras cosas no se os dió precio nuevo; absteneos de vender todos una semana más, y ya veremos lo que pasa; ahora ocurrirá a los que habéis vendido al precio de dos y tres reales la arroba, se os burlarán los que no han vendido, ¿cuánto lo siento? Os habéis quedado sin la cebolla vendida, casi no habéis sacado nada, habéis perjudicado a los que no han vendido, porque los precios no han subido lo que debían haber subido, y los comerciantes, que os las compraron casi por nada, tal vez ganarán sin trabajar en el campo lo que trabajando vosotros, vuestras mujeres e hijos habéis dejado perder, que quizá no sea poco; yo calculo que si se han embarcado en estas semanas 150.000 o más cajas, del precio que habría si nuestra campaña de conferencia no se hubiera hecho al que hay después, que va esta campaña, representa por lo menos a dos duros por caja, 300.000 duros, y desgraciadamente, al labrador, que ha criado la cebolla, no le llegará nada; mi enhorabuena a los que siguiendo mi consejo no habéis vendido, habéis deshecho el primer comentario que hicisteis, terminada mi primera conferencia en Benaguacil; ya tiene precio la cebolla; tendrá más, me atrevo a asegurarlo, y dentro de poco, si seguís mi consejo, y aunque otra cosa mejor no hiciera mientras viva en este mundo, moriría satisfecho al pensar que habia hecho, en bien de los agricultores valencianos, lo que no había sido capaz de hacer para mí mismo, y tengo una fe viva en que los 300 y pico de millones de pesetas anuales que se le pierden al reino de Valencia en los productos del campo que se exportan al extranjero, se recuperarán si el éxito corona mi obra.

Respecto al segundo comentario, digo: que reconozco que unir a los labradores y conseguir un buen precio para la cebolla este año es una cosa muy difícil, tocando casi lo imposible, pero no del todo imposible, lo tenía ya por descontado antes de comenzar mi campaña, y ahora añado: que de las impresiones que tengo del resultado de las conferencias que llevo dadas, y del que creo que obtendré en las ocho o diez más que calculo que daré en pocos días; si llegado el día tremendo en que esta máquina agrícola que se está montando, esté completamente montada, y la Unión de Agricultores, que es la máquina, ontra a funcionar, y funciona como debe y yo espero, pues las conferencias me dan a entender que no tengo por

qué dudar que la Unión de Agricultores, en la práctica, será un hecho con solo engrasar la máquina y no dejar que se oxide, lo difícil será fácil, lo imposible será posible, y podrá ocurrir como cuando Colón plantó el huevo: después de plantarlo era fácil lo que antes era difícil; el segundo comentario de la conferencia de Benaguacil habrá quedado completamente deshecho, y yo, con la ayuda de los agricultores, habré resuelto quizá para años el problema agrícola de la cebolla, para bien de los agricultores que la producen; y si resuelto el problema de la cebolla se enristra la solución del problema de la naranja y se vendiera comenzando de dos pesetas la arroba o más, cosa que creo puede y debe ser ya poco, habría que añadirse, para resolver el problema de la naranja resuelto, el problema de la cebolla, y entonces ya casi podríamos tirar el completo, pues se habría hecho de Valencia, un país de los más ricos del mundo.

Respecto a los comerciantes o confeccionadores que hacen las cajas de cebolla, tener por seguro que, en defensa de sus propios intereses, nos ayudarán a resolver el problema, y aunque no quisieran, podéis disponer de una fuerza tal para obligarles que yo la considero tan potente como la de los gendarmes en Francia y la de la guardia civil en España; esta fuerza ya os explicaré en qué consiste.

Así os lo desea vuestro conculdano Miguel Almenar.
2 Octubre 1922.

Sucesos

El crimen de Ruzafa

El Juzgado instructor de esta causa ha visitado en sus respectivas cárceles a los tres detenidos y procesados, con objeto de ratificarles su estado de incomunicación. Además, dicho Juzgado ha presentado a los referidos procesados el arma homicida encontrada en la noria donde se cometió el asesinato. El martillo de referencia es de los que usan los albañiles para partir piedra, siendo uno de los lados puntiagudo, y el otro, romo.

El mango del martillo tiene una longitud de 36 centímetros, y el del hierro del martillo, 17 centímetros por 6 de ancho. En cuanto al otro coautor del crimen, El Francés, no detenido todavía, nos consta que la guardia civil tiene tomadas sus medidas para que no consiga burlar la vigilancia de que es objeto.

Atropello

El niño de ocho años de edad, Eduardo Graciada Rojas, encarrándose en la calle de Sagunto junto a la pared, fué alcanzado por un carro, que le causó varias heridas y la fractura del codo y radio del brazo derecho. Pronóstico menos grave.

Fue curado en la casa de Socorro del Museo.

Caidas

En el Hospital fueron asistidos Antonio Canet Hernández, de 18 meses, que por caída casual presentaba fractura completa del codo y radio derechos, de pronóstico menos grave; Eulalia Juanes Campos, de 15 años, con fractura del codo y radio izquierdos, producida en caída casual, de pronóstico grave; José Sorribes, de 30 años, con probable fractura de la cabeza del húmero, que se ha producido en una caída. Grave.

Una cogida

Ayer ingresó en el Hospital, Alberto Dedam Arnau, de 33 años, torero, con probable fractura de la novena costilla izquierda, lesión de pronóstico reservado, que le ha causado un toro.

Accidente de trabajo

También fué asistido en el Hospital el jornalero Joaquín Costa Martí, de 57 años, habitante en el camino Hondo del Grao, número 6, que en un accidente de trabajo se ha roto la extremidad inferior de la pierna izquierda. Grave.

Robo de un carro y caballería

Ayer desapareció de la plaza Redonda un carro y una caballería, propiedad de Miguel Durá.

Parece ser que se trata de un robo.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Ladrón detenido

Ayer fué detenido un sujeto, de nombre José Sales Miguel, de 24 años, que momentos antes había robado, en unión de otros dos que se dieron a la fuga, un reloj con cadena de plata y colgante de oro, a Vicente Albiach Estela, vecino de Tabernes Blanques, que para descargar un carro de alfalfa se quitó el chaleco, colgándolo de un clavito en la pared, de donde le quitaron lo expresado.

El sujeto detenido dió primero el nombre de Francisco Guzmán Martínez.

Siempre que escriba al
Diario de Valencia
ponga en el sobre
APARTADO 122
De no hacerlo así, nos causa graves perjuicios.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy. — Santos Francisco de Asís, confesor y fundador; Crispo, Cayo, Hieroteo, confesores; Pedro, Obispo y mártir, y Aurea, virgen.

El oficio y la Misa son de San Francisco de Asís, con rito doble mayor y color blanco.

De mañana. — Santos Plácido y Victorino, mártires; Froilán y Atilano, Obispos, y Gala, viuda; Flavia y Caritina, vírgenes y mártires.

El oficio y la Misa son de San Plácido y compañeros mártires, con rito simple y color encarnado. Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem».

CULTOS

Guarenta Horas. — Principian en la iglesia del monasterio de la Trinidad.

Se descubre a las nueve y reserva a las cinco y media de la tarde.

Mañana se descubrirá a las siete.

Adoración Nocturna. — Turnos de Corpus Christi y del Santísimo Sacramento.

Corte de María. — Nuestra Señora de los Dolores, en el Milagro.

A Jesús Sacramentado. — Jueves eucarísticos.

En San Bartolomé, a las siete y media, Misa y ejercicio.

En San Juan y San Vicente, a las seis y media y a las ocho, Misas de Comunión, y a las cinco de la tarde, Hora santa.

En la parroquia de los Santos Juanes, las Marías, juntamente con la Archicofradía de los Jueves eucarísticos, tendrá su retiro mensual, con Misa de Comunión a las siete y media y Hora santa a las seis menos cuarto de la tarde, con meditación por el señor director.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, a las seis y a las siete, Misas de Comunión, y por la tarde, a las cinco y media, Hora santa.

En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las siete, Misa de Comunión, y a las seis de la tarde, Hora santa, dirigida por el Coadjutor don José Francisco Lucas.

En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las 7'30, Misa de Comunión, y a las cuatro y media de la tarde, Hora santa, con sermón por un Padre Franciscano.

En la real iglesia del Santísimo Cristo del Salvador, a las seis de la tarde, Hora santa, dirigida por don Lorenzo Juan, Párroco de Pedralva, a intención de los señores marqueses de Cruillas.

A la Virgen del Rosario. — Mes. Continúa en las iglesias y a las horas que anunciamos en el número del día 1.º de Octubre, a las que hemos de añadir que en la iglesia de San José (Padre Capuchinos) hay dos ejercicios: uno a las seis de la mañana, y otro, solemne, con exposición, a las ocho.

A San Francisco de Asís. — Fiestas. En San Lorenzo (Padres Franciscanos), a las 10'30, Misa solemne con orquesta y panegirico, en que oficiarán y predicarán los Padres Dominicos, y por la tarde, a las cinco y media, ejercicio con exposición, corona, sermón por el reverendo Padre Benjamín Reig, Guardián de la Comunidad, y tierna ceremonia del Tránsito glorioso de San Francisco. I. P.

En el convento de Jerusalén, a las diez, Misa cantada por la Comunidad, con panegirico a cargo del Padre Antonio Miscal, Redentorista, y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con exposición, corona, tránsito, reserva y veneración de la reliquia del Santo Fundador.

En la Casa Natalicia de San Vicente Ferrer, a las ocho, Misa de Comunión con plática a cargo del reverendo Padre José R. Catalá, a la que se invita a los Tercerios Dominicos y Franciscanos.

Servicio meteorológico de Levante

3 de Octubre.

Categoría: I. (Iniciación.)

La zona de altas presiones del Norte y centro de nuestra Península se debilita y contrae a expensas de una depresión que se aproxima por las latitudes del canal de la Mancha (Gris Nez, 762'4 milímetros).

Por tanto, el buen tiempo es inestable, y es lo probable que se produzca un cambio de tiempo en sentido todavía no bien determinado. Temperaturas extremas regionales: Alicante, 28 y 13 grados; Teruel, 26 y 7.

Tres tarde.—Villar.

Cine El Cid

Hoy, último día de todo el programa de grandes éxitos:

En busca de fortuna

5 partes, por TOM MOORE

LA TIGRA

2 partes, por Helene Gibson, y 2 partes de risa, por Tomasin.

MANANA ESTRENO, MANANA

Fantasma implacable

Estupenda serie de aventuras, por ANTONIO MORENO. Verdadero suceso cinematográfico. Asombroso Piramidal.

Nada que lo iguale ni supere.

Gacetillas

Después de brillantísimos ejercicios, ha obtenido la honrosa calificación de sobresaliente en el doctorado de Medicina, nuestro querido amigo don Pedro Abal Ibáñez. Nuestra ferviente felicitación.

La Real Asociación de Señoras de Santa Bárbara de los Artilleros celebrará hoy miércoles la Misa de costumbre en sufragio de los artilleros difuntos, a las diez y media, en el altar de la Santa existente en el convento de los reverendos Padres Dominicos.

La junta general queda aplazada hasta fin de mes, y oportunamente se avisará su celebración.

En el expreso de Barcelona ha salido una comisión del Colegio de Matronas de esta provincia, compuesta por la presidenta, doña Filomena Guilló; tesorera, doña Concepción Belda, y contadora, doña Dolores March, con objeto de asistir a una asamblea que se celebrará en dicha capital.

La Sociedad Lo Rat-Penat, deseando contribuir al cultivo y esplendor del teatro valenciano, ha abierto la matrícula para las clases de Declamación, cuya matrícula será gratuita.

Los alumnos de ambos sexos que deseen aprovecharse de estas enseñanzas podrán inscribirse en la casa social, plaza del Poeta Liern, 5, de seis a ocho de la noche, finalizando el plazo el día 15 del corriente.

¿Gaban mio?... ¿Gaban mio?...

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «RUPTIVOL» López Moreno.

PIANOS GOMEZ
Excelente surtido en pianos
C. MAESTRO CHAPI, 3

En los escaparates de la Unión Musical Española hemos visto expuesto un magnífico trabajo, de dibujo lineal, lavado. Reproduce el plano de la Basílica Catedral de Valencia con precisión matemática y muy justo detalle.

Este importantísimo trabajo honra a la Academia Fuster, como así lo reconocerá sin duda el público inteligente que estos días ha tenido ocasión de admirarlo.

Nuestra enhorabuena al señor Fuster y a sus aventajados discípulos.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de esta ciudad, atendidas las circunstancias que concurren en lo que respecta a los arrendamientos, y en cumplimiento de uno de los acuerdos tomados en la última sesión celebrada, ha dirigido el siguiente telegrama al excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia:

«Reunido pleno Cámara Oficial Propiedad Urbana de esta ciudad, acordóse unánimemente solicitar vuestreca sean atendidas justas peticiones asamblea magna celebrada en Barcelona, presentadas al Gobierno en Abril próximo pasado, las que reflejan respeto derecho constituido y solución armónica intereses propietarios e inquilinos.

Salúdale respetuosamente.—Presidente, Valldecabres.»

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores que la temporada en el Baleario de Cofrentes ha quedado prorrogada hasta el 31 del corriente Octubre, pues debido a la espléndida temperatura que allí se disfruta y a la bondad del agua de sus famosos Hervideros, así lo ha solicitado gran número de eufóricos, que saben por experiencia que la dicha agua es eficazísima para la curación de las afecciones del estómago, hígado, intestinos y estreñimiento. Para Detalles billetes para el automóvil (sale DIARIAMENTE de la estación de Requena), etcétera, dirigirse a la Administración de dicho Baleario, Gran Vía, 63.

La Agrupación de Sociedades colectivas y comanditarias simples de Valencia recuerda a todos sus asociados la obligación que tienen de presentar en las oficinas de Hacienda, durante los diez primeros días de cada trimestre, declaración jurada de las retribuciones devengadas por los gerentes, jefes y dependientes de cada entidad, en el trimestre anterior.

Entre los títulos de bachilleres que el señor rector de la Universidad ha firmado últimamente, figura el de don Modesto Quilis Pérez, hijo de nuestro querido amigo el escultor del mismo nombre. Nuestra enhorabuena.

No hay detención difícil tomando la PANACEA CORELL.

Ha regresado de Berlín y vuelto a ocuparse de su clínica (Paz, número 7), de enfermedades de garganta, nariz y oído, nuestro distinguido amigo el doctor Vilar Sanchó.

¿Gaban mio?... ¿Gaban mio?...

Se ha dispuesto que se abonen en la Caja de la Diputación los cupones de las obligaciones hipotecarias de la Nueva Cárcel, que corresponden al vencimiento de primero de Octubre, y fueron presentadas para su liquidación.

Ha sido remitido a la superioridad el expediente académico de don Julián Obiol Porxas, para que se le expida el título de licenciado en Medicina y Cirugía.

Le ha sido concedida la excedencia al maestro de Palma de Gandia, don Rafael Simó Alós.

El rector ha firmado los títulos de bachiller de don Víctor Mendiola Alvarez, alumno del Instituto de Alicante, y los de don Eduardo Bailester Divisa y don Salvador Gumot Armengol, alumnos del de Castellón.

En el gran café Luna Park se han inaugurado los conciertos selectos, a cargo del afamado trío valenciano, el cual es calurosamente aplaudido, por la interpretación que da a todas las obras por él ejecutadas. El numerosísimo y distinguido público que concurre al Luna Park, lo mismo de dos a cuatro de tarde que de diez a doce de la noche, hace grandes elogios de la actuación del referido trío y de la bondad y buen servicio de la casa.

En la casa social de la Asociación de los Buenos Libros y Prensa, situada en la calle de Caballeros, 12, están a disposición de sus respectivos dueños dos carteras encontradas en los buzones que dicha entidad tiene colocados en las iglesias, que por su contenido corresponden a don Ramón Granell Miró, corredor de fincas de Burriana, y la otra a don José Bernácer, de Valencia, quienes dando detalles de su contenido podrán retirarlas.

Encontraréis las últimas novedades en Discos para Gramófonos «La Voz de su Amor», en la Casa Cuesta, Mercado, 71.

Catarros crónicos y tos rebelde, Cinamol Selma. El mejor remedio, por ser balsámico y expectorante de efectos rápidos. Botica Sta. Catalina, viuda Costas.

PIKMENTINE. Tinte para el caballo. Todos los colores, del negro carbón al rubio. Venta: Farmacias y droguerías. Depósito general para España: Cuarte, 51, Valencia.

MARRUECOS

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO)

Noticias de Africa

Melilla.—Han marchado a Tetuán el ayudante del alto comisario general Burguete, señor Temprado, y varios periodistas.

Varios aparatos de aviación bombardearon ayer varias concentraciones de rebeldes en el barranco de Sidi Mizia, causando numerosas bajas.

Ha regresado a Melilla la Sala de lo criminal de Málaga.

Se ha llevado a Sidi Harch un convoy sin ser hostilizado.

Se ha encontrado el cadáver de un niño, carbonizado a consecuencia del incendio de la factoría militar.

Se cree que se encontrarán más cadáveres, pues muchos niños han desaparecido.

Amar Hamido ha convocado a una junta de jefes, que han adoptado el acuerdo de imponer una multa de 5.000 pesetas a Abd-el-Krim por haber permitido la entrada de emisarios franceses en las cabillas rifeñas.

La secretaria del Alto Comisariado ha reunido a la Junta Superior de Sanidad, ante el tenor de que se propague la epidemia cólica que ha aparecido en la zona francesa.

Han llegado los grupos de instrucción de Artillería y Caballería, que marcharán mañana a la península.

Se dice que en breve serán relevados los batallones de Gravelinas, Otumba, Córdoba y Segovia.

El señor López Ferrer ha declarado que ha venido a inspeccionar la labor política realizada y normas que deben adoptarse para la implantación del protectorado, ya que no puede venir Burguete por tener que marchar el día 4 a Madrid.

Hoy se ha trasladado el señor López Ferrer al campamento que ocupará el general Burguete, y ha visitado la Oficina de Recaudación de Zaula, donde prestan sus servicios Sidi Risrif, el interventor González y El Gato.

Llegada del secretario general

Melilla.—A bordo del crucero «Cataluña» llegó ayer el secretario general de la Alta Comisaría, señor López Ferrer.

Le esperaban en el muelle el comandante general y autoridades civiles y militares.

Una compañía de Infantería tributó honores.

En el vapor «Cabañal» llegaron las «mias» de la melilla rifeña, mandadas por el capitán don José Eduardo Villalba.

Estas fuerzas marcharon ayer a la Zaula de Abbada, donde estarán a las inmediatas órdenes del interventor del Protectorado Abd-el-Riffi.

AL CERRAR

Barcelona

Barcelona, 3.	
Bolsín	—
4% interior	85'40
4% exterior	87'85
Colonial	68'50
Ag. Ferroc. Norte	68'40
Alcázar	68'20
An. Jalu.	59'00
Orense	17'25
Oblig. Adheridas	63'75
Francos	50'20
Libras	29'18
Marcos	00'45

Denuncia

El oficial de complemento del cuerpo jurídico don Manuel María Rosas ha presentado una querrela por injurias contra el director de «La Nueva Publicidad».

El Juzgado de la Universidad practica diligencias.

El señor Rosas prestó servicio en la Central de Correos durante la pasada huelga.

Aniversario

Con motivo del tercer aniversario de la actuación en la Jefatura de Policía del general Arlegui, hoy ha recibido muchas felicitaciones.

El general Arlegui ha recibido a una comisión de los cuerpos de Vigilancia y de Seguridad, cruzándose entre jefe y subordinados frases de consideración y de cariño.

También ha recibido la felicitación de las autoridades locales y del presidente del Congreso.

Expediente

El comisario de Policía señor Coll instruye expediente contra un inspector y un aspirante, en averiguación de ciertos hechos ocurridos con motivo de un robo de telas en Sabadell.

Detención

En Gerona ha sido detenida una mujer de nacionalidad francesa, llamada Marie, amiga de Antonio Jiménez Martínez, uno de los autores del asalto al tren obrero.

El jefe de la brigada especial que fué a Cervere a ver a los detenidos, ha regresado, conferenciando extensamente con el juez instructor del sumario.

Parece ser que se habló en la entrevista de la necesidad de pedir la inmediata extradición de los detenidos.

Incendio

Esta mañana, en la carretera de la Bordeta, se ha declarado un violentísimo incendio en un solar, en donde hay instaladas gran número de barracas, ocupadas por familias humildes.

El incendio destruyó la totalidad de las viviendas.

Resultaron con quemaduras graves una anciana, y con quemaduras menos graves, varias personas, entre ellas algunos chiquillos.

Vista causa

En la Sección segunda de la Audiencia se ha visto una causa por asesinato, contra Pablo Vendrell y Casimiro Oliver, por muerte de Aradio Torner, del Sindicato católico.

El hecho ocurrió en Tarrasa, en 11 de Octubre de 1920.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad.

El fiscal pidió la revisión de la causa por nuevo Jurado, accediendo a ello la Sala.

Suspensión de pagos

Una casa que comercia en pieles ha presentado un escrito de suspensión de pagos con un pasivo de pesetas 850.000.

¿Peste bubónica?

El gobernador civil ha impuesto dos multas de 500 pesetas, a propuesta del inspector provincial de Sanidad, a dos médicos, por no haber dado cuenta de dos casos de enfermedad infecciosa.

Se cree que se trata de dos casos de peste bubónica.

Banquete

En el Majestic Hotel de Inglaterra se ha celebrado el banquete con que los periodistas que hacen información en el Gobierno civil obsequiaban al secretario señor Luengo.

Asistieron muchos periodistas, el gobernador civil, el jefe superior de

Policía, el oficial mayor señor Azcárraga y otros empleados.

Desgracia

Comunican de Gerona que estando jugando con una escopeta dos niños de diez años, se disparó el arma, produciendo heridas a uno de ellos, a consecuencia de las cuales falleció a las pocas horas.

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 3.	
4 por 100 interior	71'30
4 por 100 interior fin mes	71'20
4 por 100 amortizable	19'15
5 por 100 amortizable	87'00
Anco de España	579'00
Tabacaleras	239'00
Bpor 100 exterior	84'90
Francos	49'95
Libras	29'06
Marcos	0'45

En honor de la esposa de Burguete

Tetuán.—En la casa del bajá se celebró un té en honor de la esposa e hija del general Burguete, asistiendo la familia del general Jordana, el emir Hassan y otras personalidades.

De regreso del verano, por haberse terminado la Pascua del Quijur, el bajá ha comido, invitado por el general Burguete.

Parte oficial de Marruecos

El alto comisario comunica lo siguiente:

Sin novedad en los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache.

En Melilla, las cabillas de Beni Said del Rif, en la parte aún no sometida, están dispuestas a acatar las órdenes del Maghzen.

Esta mañana se ha presentado un chef de Ulad Icho, de M'Talza, de los que aún se hallan en rebeldía.

Manifestó que él y 200 jaimas de su fracción volverán a sus tierras dentro de dos días.

Esta mañana, caballería de Gunz y de Arca del Rif ha hecho un reconocimiento hacia Nador y Beni Uliches, llegando hasta el mismo poblado, que se halla fortificado, sin novedad.

Alé se duelo de las bajezas de nuestra política

Ya veremos como lo hará él...

El señor Alba, al regresar del extranjero, se duele de hablar la política española en el mismo punto personalista en que la dejó.

Mientras en Europa se ocupan de resolver los problemas de la post guerra, en Madrid únicamente se habla de si entra o no Romanones en la concentración liberal.

Lamenta que se le mezcle a él en estos personalismos, y afirmó que él ni entra ni sale en la cuestión.

Añadió que se somete a la resolución del marqués de Alhucemas, con el cual no ha hablado.

Recordó que al hacerse la concentración escribió a Alhucemas y a Melquiades Alvarez, exponiéndoles sus puntos de vista, y a ellos se atendió.

Terminó diciendo que lo único que le importa es que cuando se pueda se haga política francamente liberal, en la cual colaborará entusiastamente; pero mejor desde fuera que desde dentro.

Hablando de su viaje al extranjero, dijo que ha observado la gran estima en que se tiene a España, creyendo que puede ésta jugar un gran papel en la política internacional, pudiendo ser el momento actual decisivo para nuestro porvenir si los políticos españoles se modernizan y se desiesen cuenta de la realidad.

El Consejo de mañana

Se ha convocado el Consejo de ministros para mañana a las cuatro de la tarde.

La reunión promete tener importancia, aunque carezca de carácter político, por las cuestiones de índole administrativa que a él se llevan.

Se ocupará el Gobierno, entre otras cosas, de las reclamaciones de la industria hullera, y también del concurso para la fabricación de cerrillas.

Respecto a la cuestión de los hulleros podemos adelantar que el Gobierno mantendrá el criterio de una

necesidad de llevar a cabo el Tratado comercial con Inglaterra, aunque no se niegue a las compensaciones que sean de justicia.

Fallece un hermano de Lelanda

A mediodía de hoy, después de una larga y terrible enfermedad, ha fallecido el ex matador de novillos Martín Lalanda, hermano de Marcial.

Su muerte ha producido gran sentimiento entre los amigos y aficionados del diestro.

Había comenzado a actuar de banderillero cuando su hermano Marcial se hizo matador de toros.

De provincias se reciben muchos telegramas de pésame.

Feria de Gaudí

Gaudí.—La feria que anualmente se celebra con motivo de la festividad de San Francisco de Borja, tendrá en el presente extraordinaria solemnidad.

Los festejos religiosos se celebrarán con todo esplendor, y los profanos, a juzgar por los preparativos, no desmerecerán de los que se celebran en las más importantes ferias.

El día 11, miércoles, se verificará una gran corrida de toros, en la que los valientes matadores Sánchez Mejías y Barajas, y otro en ajuste, despacharán seis hermosas láminas del duque de Veragua.

También los Juegos Florales constituirán un acontecimiento.

Nueva repatriación de tropas

Noticias que se tienen de Atrica permiten asegurar que pronto se efectuará una repatriación parcial, como preliminar de la proyectada para cuando la labor política cerca de las cabillas de los resultados prácticos y positivos, quedando consolidada la situación política del protectorado.

Dicha repatriación comenzará con los batallones de Saboya y segundo de Sicilia, que, aparte de ser los primeros en el turno para regresar a la Península, pues quedaron en puerta cuando se verificó la repatriación de Mayo último, han sido también eliminados de cuantas distribuciones de fuerzas se han efectuado en los territorios de la zona occidental.

Burguete a Madrid

Confirmando la noticia de ayer, relativa a un próximo viaje de Burguete, nos manifestaron hoy en el Ministerio de la Guerra que el alto comisario se propone mañana salir de Tetuán, llegando a Madrid en la mañana del jueves, en el expreso de Andalucía.

El alto comisario, según parece, vendrá acompañado de sus ayudantes y mecanógrafo.

Se le arregla Tazarut al Raisuni

Noticias de Tetuán dicen que, con objeto de atender a los trabajos de reconstitución del poblado de Tazarut, construcción de una pista desde dicho poblado y Xauen y tendido de la línea telefónica que nos una con el palacio del Raisuni, se están concentrando en dicha comarca ocho compañías de Ingenieros, pertenecientes tres de ellas a la Comandancia de Larache, y las restantes, a la de Ceuta.

Los altos cargos y la próxima crisis

La combinación de altos cargos ha producido entre los políticos gran efecto, por suponer que el presidente del Consejo intenta trazar el planteamiento de la anunciada crisis, y posiblemente para ver de realizar su propósito de constituir el Gobierno con los más altos prestigios del partido conservador, lo cual ofrece por ahora algunas dificultades.

En último término, la crisis chica se había de resolver con arreglo a su voluntad; pero para la gran- de tendría algunas dificultades.

También se ha hablado mucho del próximo viaje del alto comisario a Madrid, y se espera que los informes de Burguete al Gobierno influirán en el señalamiento de la fecha para la reapertura de las Cortes, porque es natural que si, como parece, hay preparadas negociaciones de importancia en África, el señor Sánchez Guerra querrá verlas terminadas antes de reaparecer ante el Parlamento.

Traslado

En la legación del reino de Servia-Croato y Esloveno, notifican que Jean Douthitch, consejero encargado de los Negocios de la legación de Servia en Madrid, ha sido trasladado a la delegación de Servia en Atenas.

La dimisión de Silvela

Sobre la dimisión del señor Silvela, dice «La Epoca»:

Los esfuerzos hechos por el Gobierno para retener en su puesto al frente de la Dirección de Comunicaciones a don Jorge Silvela, han sido inútiles ante su dimisión irrevocable, que al fin se ha visto aquél obligado a nombrarle un sustituto.

Sobre el señor Silvela ha pesado durante el verano último un trabajo abrumador, lleno de preocupaciones y de responsabilidades, y justo es que ahora, cuando la normalidad en el servicio de Correos se halla restablecida, quiera buscar un descanso en el que no quiso pensar en los días en que su concurso fué necesario al país.

La marcha del señor Silvela será muy sentida.

Los cambios

Las Deudas del Estado se presentan flojas, sin duda por el anuncio de una nueva emisión de Obligaciones del Tesoro.

El Interior 4 por 100 al contado baja 10 céntimos en partida de 100 a 60, según series y categorías.

Los Tesoros y Cédulas están sostenidos.

De las acciones bancarias se destacan las del Banco de España, que siguen muy solicitadas y ganan nueve duros.

Los ferrocarriles están hoy firmes, subiendo el Norte siete duros y medio, y los Alicantes, cinco y medio.

La moneda extranjera, encalmada.

Los marcos, francos belgas, libras y libras, no varían.

Los francos franceses suben cinco céntimos. Los dólares, dos, y los escudos portugueses, tres. Los francos suizos bajan 1'30.

Sobre el Tratado angloespañol

Esta mañana recibió el ministro de Estado la visita del embajador de Inglaterra, con quien conferenció durante buen rato sobre las negociaciones comerciales.

Después el ministro conferenció con el presidente del Consejo.

Los obreros y la crisis hullera

Oviedo.—La Federación comunista de Asturias ha dado una nota oficiosa, diciendo que no puede considerarse representada en la comisión que ha nombrado la asamblea regional.

Se opondrá a toda nueva rebaja de salarios y no a la intensificación del trabajo en lo que sea justo.

También se negarán a todo cuanto suponga poner a los obreros de una región en frente de los de otra.

Indican como único medio para resolver la crisis hullera, el desarrollo de la industria y la adopción de nuevos procedimientos.

Mientras continúe el actual régimen no podrán impedirse las perturbaciones.

Misa de gracias

Bilbao.—El batallón repatriado de Garellano ha acudido esta mañana al santuario de Begoña a oír Misa en acción de gracias.

El templo estaba brillantísimo.

Homenaje a don Carlos Castel

Teruel.—Toda la población ha rendido un homenaje a su bienhechor don Carlos Castel.

Anoche se celebró una serenata, que fué presenciada por todo el pueblo.

Se ha descubierto la lápida en la plaza del Mercado, y se tributan grandes elogios al autor de la misma, don José Bueno, de Zaragoza.

Un empréstito a Austria

Roma.—Se ha reunido el Consejo de ministros para oír el informe del ministro de Negocios extranjeros, Schanzer.

Los reunidos acordaron autorizar a la delegación italiana en Ginebra, sobre los proyectos de la Sociedad de las Naciones, para que se conceda a Austria un empréstito con la participación de Italia. Sin embargo, el Gobierno italiano se reserva obtener las garantías necesarias.

La hora de invierno

París.—La hora oficial de invierno será restablecida el próximo día 7, a media noche.

El Cardenal Bourne

Londres.—El Cardenal Bourne ha salido esta tarde de Londres para Lisboa, donde presidirá las fiestas del III Centenario del Colegio Inglés de la capital portuguesa.

El señor Alvear

Buenos Aires.—El presidente de la República Argentina, señor Alvear, recibió anoche a los miembros de la misión aeronáutica francesa.

El presidente examinó el programa de extensión de la aeronáutica militar en la República Argentina.

El Stromboli en erupción

Roma.—El Estromboli, volcán abierto en la montaña de la isla de Linari, al Sudoeste de Italia, se halla en actividad.

Grandes cantidades de cenizas y piedras incandescentes son despedidas del interior a considerable altura, mientras por las laderas de la montaña fluye en torrentes la lava en ebullición, formando ríos.

Durante el día, una inmensa columna de humo corona la cumbre, y por la noche se alzan de ésta ruidos resplandores que al emerger del orate se ensanchan en el espacio y pueden ser vistos desde largas distancias.

Al propio tiempo se oyen ruidos interiores como los de una tempestad, y toda la montaña se agi-

Asesino que escapa

Bilbao.—En la zona minera de Galdames, los misioneros detuvieron, cuando se encontraba en la cama, al asesino del policía Valeriano Bazán, hecho que se cometió el tercer día de Carnaval, cuando se hallaba en unión de otros en una taberna de la calle de la Autonomía.

El asesino logró escapar al momento, sin poder ser detenido hasta hoy.

—Ha zarpado con rumbo al Ferrol el acorazado «España», que ha permanecido en este puerto desde las fiestas del centenario de Elcano.

Congreso socialista

Roma.—Se ha inaugurado el Congreso socialista.

Consejos a los griegos

Londres.—Se asegura que el ministro de Inglaterra en Atenas ha aconsejado a los griegos que se abstengan de toda medida opresora contra los turcos de la región oriental.

—Los corresponsales de Washington anuncian autorizadamente que Norte América empleará toda su influencia en activar en la cuestión de Oriente la fórmula indicada por Hughes.

Don Alfonso a Salamanca

Madrid.—Don Alfonso ha adelantado su viaje a Salamanca.

Saldrá, pues, para aquella capital, acompañado del presidente del Consejo, el jueves por la noche.

Emisión de Obligaciones

Mañana publicará la «Gaceta» un real decreto disponiendo la emisión de 500 millones en Obligaciones del Tesoro, a la par, con interés del 5 por 100 anual.

Actualmente hay emitidos 2.577 millones.

Reorganización del partido tradicionalista

Las Juntas regionales y provinciales de la Unión tradicionalista han acordado proceder al nombramiento de una autoridad o Junta suprema que organice el partido y lo conduzca a la lucha política, celebrando en Zaragoza, durante los días 10 y 11 del actual, una asamblea general del partido, a la que concurran representantes de todas las regiones, con objeto de elegir persona que haya de desempeñar la jefatura y los cargos de la expresada Junta.

Los trabajos de pacificación de Pío XI

Roma.—«L'Osservatore Romano» publica una nota oficiosa referente a la actividad diplomática del Vaticano.

En los telegramas de la actividad diplomática del Vaticano.

En ella se deduce que Pío XI, desde 24 de Septiembre, está en comunicación telegráfica con Mustafa Kemal, a quien ruega insistientemente, en nombre de la humanidad, que dé órdenes rigurosas al ejército y a la población, con el fin de evitar nuevos conflictos sangrientos.

Descomposición del partido socialista italiano

Roma.—Se realizan grandes esfuerzos para impedir el desmoronamiento del partido socialista italiano, entre las cinco tendencias principales en que se divide actualmente, sin que ninguna pueda triunfar.

En la votación de las Federaciones provinciales ha resultado que los colaboracionistas han obtenido 20.000 votos; los extremistas, 25.000; los centralistas, que siguen unos a Barátano y otros a Musatti, 10.000; y el grupo Maffi, 7.000.

Los centralistas de la segunda tendencia acaban de formular una moción para mantener la unidad del partido, afirmando la necesidad de principios socialistas estrictos y rígidos, y de un método oportunista que no excluya la colaboración.

La familia real griega hacia Palermo

Atenas.—Toda la familia real, a excepción del príncipe heredero Pablo, embarcó esta tarde con dirección a Palermo.

El rey Jorge y numerosos amigos del destronado soberano presenciaron el embarque, que tuvo efecto sin que se produjera el menor incidente y en medio de la mayor indiferencia por parte de la población.

Deliberación del Gobierno inglés

Londres.—Las impresiones dominantes ayer por la tarde son menos pesimistas en lo que se refiere a los asuntos de Oriente.

El Ministerio, que estuvo deliberando largamente, terminó su estudio de la cuestión a las seis de la tarde, declarando los ministros a la salida de la reunión que no habían recibido la nota de Constantinopla; pero con posterioridad el Gobierno tuvo noticias de la entrevista de Kemal con Bouillon y se reunió nuevamente para cambiar impresiones acerca de esta entrevista.

Los ministros estuvieron deliberando hasta media noche y nadie sabe hasta ahora de sus resoluciones.

ESLAVA

Compañía de comedias
DIAZ-ARTIGAS
Dirigida por el primer actor
Manuel Díaz de la Haza

Hoy, función única, a las 9'45 noche

Primerose

Teatro - Cine

del Patronato

Landerer, 7 :
(Junto a la de Caballeros.)

Próximo domingo, inauguración de la temporada teatral, con un soberbio ESTRENO



La dimisión de Silvela

Sobre la dimisión del señor Silvela, dice «La Epoca»:

Los esfuerzos hechos por el Gobierno para retener en su puesto al frente de la Dirección de Comunicaciones a don Jorge Silvela, han sido inútiles ante su dimisión irrevocable, que al fin se ha visto aquél obligado a nombrarle un sustituto.

Sobre el señor Silvela ha pesado durante el verano último un trabajo abrumador, lleno de preocupaciones y de responsabilidades, y justo es que ahora, cuando la normalidad en el servicio de Correos se halla restablecida, quiera buscar un descanso en el que no quiso pensar en los días en que su concurso fué necesario al país.

Las de del

Hablábase escandaloso secundando la que de G. y d. Acción y «E» mos la trascen encerraban las tendidas justic de Intendencia

La autoridad el caso de inte nado en la red nados colegas ción a sus dud derecho a dud dad de la Ju creemos que n ción poner obs calizadora de ger datos para creto esclareci

El hecho de qu pie de un mill setas por creen en el reparto mes, supone q y la sola enun sa se alegase c mento de defe estado perman que tiene alarm española. La do ni el dinc sangre de sus mo a ella le cuanto con ésto cho sus gober se refiere a est más interesado de Intendenci luz, sin nubes dan empañar

La actuación tribuido a que sifique y se e El Duque de teras del cole fio, y son ya de España los «affaire» se p nos uno... q órgano del G pone un inter al margen de riodística nobi

En los teleg bla ya de una mentaría del el asunto y de el coronel que Larache por u señor Gil Yust Juzgado eleva responsabilidad que por lo me ra no va a dej greso.

La apertura ir esta vez ac debates. Lara los dos asunt de los cuales español duran parlamentaria.

El joven E persiguió a Verge, que lros, visitó ave que le felicid ducta.

El señor G indicado su p la suscripción de Agricultura rana, a fin de recuerdo de su sirva de estim

Añadió el s chea en su inf distas, que se el servicio pos tares, suspend Correo, y que por subsisten peros de decro han sido remi Valenciana de

Por la noche que el dement en la cárcel no dad, sino de la Audiencia.

Añadió que a la guardia la caza con m Terminó an do por el alcal el domingo a un grupo esco

El joven E persiguió a Verge, que lros, visitó ave que le felicid ducta.

El señor G indicado su p la suscripción de Agricultura rana, a fin de recuerdo de su sirva de estim

Añadió el s chea en su inf distas, que se el servicio pos tares, suspend Correo, y que por subsisten peros de decro han sido remi Valenciana de

Por la noche que el dement en la cárcel no dad, sino de la Audiencia.

Añadió que a la guardia la caza con m Terminó an do por el alcal el domingo a un grupo esco

El joven E persiguió a Verge, que lros, visitó ave que le felicid ducta.

El señor G indicado su p la suscripción de Agricultura rana, a fin de recuerdo de su sirva de estim

Añadió el s chea en su inf distas, que se el servicio pos tares, suspend Correo, y que por subsisten peros de decro han sido remi Valenciana de

Por la noche que el dement en la cárcel no dad, sino de la Audiencia.

Añadió que a la guardia la caza con m Terminó an do por el alcal el domingo a un grupo esco

El joven E persiguió a Verge, que lros, visitó ave que le felicid ducta.

El señor G indicado su p la suscripción de Agricultura rana, a fin de recuerdo de su sirva de estim

Añadió el s chea en su inf distas, que se el servicio pos tares, suspend Correo, y que por subsisten peros de decro han sido remi Valenciana de

Por la noche que el dement en la cárcel no dad, sino de la Audiencia.

Añadió que a la guardia la caza con m Terminó an do por el alcal el domingo a un grupo esco

El joven E persiguió a Verge, que lros, visitó ave que le felicid ducta.

El señor G indicado su p la suscripción de Agricultura rana, a fin de recuerdo de su sirva de estim

Añadió el s chea en su inf distas, que se el servicio pos tares, suspend Correo, y que por subsisten peros de decro han sido remi Valenciana de

Por la noche que el dement en la cárcel no dad, sino de la Audiencia.